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SEGÚN EL DELEGADO Dá GOBIEHNO EN CASTILlA-LA MANCHA, CAHLOS MORO

Se han invertido 20.000 millones en
la provincia de Cuenca en dos años

Se hizo entrega
de los Premios Provinciales
del 38° Premio Nacional
de Redacción de Coca-Cola

La pasada semana
se celebró la VI Edición
de la Feria Provincial
de Cooperativas del Campo

Del 5al 12 de junio
la 11 Bienallntemacional
de Teatro de Autor
tomará las calles de Cuenca

Hizo una análisis del Heal Decreto
que regula las instalaciones sanita
rias y los servicios médicos en es
tos espectáculos, asegurando que
en ningún momento corre peJigm
la celcbi'aciótl de festejos taurinos
por cumplir la normativa.

[:~ 1'<114. 27

Hablamos con el jefe médicD
quinírgico de la plaza de toros
de Cuenca, Amador Jiménez

.' Bienestar Social renueva
siete convenios del Plan
Concertado de la provincia

:) ro] Entrevista a la presidenta
de la Federación de
Asociaciones de Minusválidos
de Cuenca (FEAMCU)

estamos hablando de la po
lítica de sanidad, de la políti
ca de educación, de la políti
ca de infraestructuras que
tanto necesitábamos, y so
bre todo, especialmente en
Cuenca".

El presidente de los Municipios
de Entrepeñas yBuendía se

entrevista con el presidente de Murcia

provincia de Cuenca 2U.UUU
millones de pesetas. Carlos
Moro afirmaba: "se ha con
seguido desarrollar la., polí
ticas del ámbito de bienestar
social, cuando hablo del ám
bito de bienestar social hay
que poner nombres y letras,

Para informarse mutuamente sobre la situación
por la que atraviesan las dos comarcas en rela
ción con el Plan Hidrológico del Tajo

Cuenca, donde hizo balance
de la labor realizada duran
te este periodo, resaltando
positivamente los pactos
consef,fJJidos con otras Admi
nistraciones. Durante este
tiempo, la Administración
central ha invertido en la

En el Pleno del pasado viernes se dió cuen
ta, además, de los asuntos informados por
la Comisión de Obras Públicas

En el Pleno Ordinario de la Diputación

Se debatió una moción sobre los
Planes Hidrológicos

El Correo. El delegado del
Gobierno en Castilla-La
Mancha, Carlos Moro, el
mismo día en que cumplía
dos ml.os de la toma de po
sesión de su cargo -20 de
mayo-, estuvo en la Subdele
gación, del Gobierno en
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bres corriendo tras un balón, es
comparahle al placer experimen
tado cuando bebemos agua des
pués de haher estado corriendo
durante una hora.

Por todo ello, el fútboi se ha
convertido en un fenómeno so
cial: llima la vida española, las
conversaciones, los tiempos infor
mativos, etc. Todo versa sobre él.

Ha perdido su esencia de de
porte como afición y ha pasado a
ser el deporte como necesidad, no
de unos cuantos, sino de toda la
Nación. Esto queda comprobado
cuando hay amenaza de que al
guno de los encuentros no va a
trasmitirse. Entonces, tiemblan
los aficionados, los clubes y las
cadenas de televisión. Especial
mente, estos dos últimos, que han
hecho del balompié un negocio,
ya que obtienen ingresos millona
rios por las transmisiones depor
tivas, a diferencia de aquellos que
sostienen con su aliento y sus gri
tos, a los jugadores, es decir, a los
aficionados.

Se podrían diferenciar, por lo
tanto, dos extremos: los que se
benefician económicamente del
fútbol, que son los que lo han
convertido en el deporte español
por excelencia, y ios que simple
mente obtienen la gratifIcación
de ver ganar a su equipo o bien,
caen en un estado de apatía
cuando pierde.

Así las cosas, son mu~hos

los que nos preguntamos si el
balompié volverá a ser como
antes, si recuperará la esencia
que tenía en sus inicios, si vol
verá a ser el fútbol porque sí.
¿Será posible? r;¡

BeatrizRodríguez Gurcía

Valvanera Rioja

Fútbol: el
deporte nacional
La popular copla española dice:
"me gusta el fútbol, los domingos
por la tarde es la mayor de mis
aficiones ..... Pero ahora, el depor
te rey, gusta también durante to
dos los días de la semana. Nues
tra televisión se encarga de que
los españoles no nos perdamos
ningón partido, ya sea de nuestro
país o de un equipo extranjero.

Los aficionados al balompié,
deben de estar felices al ver satis
fechas sus necesidades deportivas
o mejor, hahría que decir futbolís
ticas. Porque segón lo que ocurre
actualmente, parece que estar sa
ciados de imágenes de 22 hom-

todo un placer del intelecto, un
deleite del alma. De lo que se co
me se cría. Las criaturas de la
mente nacen de lo engullido en la
imagen y la lectura. La razón, los
monstruos y las fantasmagorías
vienen de ahí.

Conviene hacerse un plan de
lecturas, como hacemos una bue
na dieta para mantener la salud y
la figura. Una buena lista de clá
sicos y autores recientes bien do
sificada nos evitará el picotear del
marketing y la moda. La discipli
na en este campo. como en otros,
dice a favor propio.

Por último el libro es tan ma
nejahle y exige tan poco, que se
puede llevar y transportar a cual
quier lugar sin excesivos requeri
mientos técnicos. Leer un libro en
medio de la naturaleza es placer
de dioses. r;¡

CARTAS AL PIRECTOR

Bibliófilos y
bibliófagos

El viejo dUerna de que los medios
audiovisuales, sobre todo la tele
visión va en contra del libro como
soporte de la cultura resulta ya
obsoleto. El libro, la escritura, la
palahra escrita, seguirán siendo
la primera versión de muchas de
las obras que van después a la
pequeña o la gran pantafia.

La venta de guiones escritos
o de novelas llevadas a la imagen
de la pantalla se incrementa una
vez emitidas. El libro sigue siendo
utilizado por la TV para promo
cionarse como producto y llega
incluso a incrementar su difusión
de tal manera, que los más pesi
mistas llegan a decir que se com
pran libros pero no se leen.

Un libro que se adquiere, al
gún día se leerá. Aunque esté
quieto y parado en los anaqueles
de una biblioteca, alguien acudirá
un día a él y lo bará revivir al sa
cario del plúteo y ahrir sus pági
nas. Las estanterías son un esca
parate permanente.

Las librerías abiertas a los
ciente, que permiten ver, tocar,
ojear y bojear los libros invitan
también a una compra superior
de libros en una esperanza de
poderlos leer en algón momento.
El sólo hecho de ahrir sus pági
nas ha sido una seducción para
comprarlo.

Los más optimistas hablan
de un máximo de cinco mil libros
como posible lectura de un biblió
fago. No hace falta ser un tragall
bros para devorar páginas. La
lectura ha de ser por enciroa de

¡AL RESCATE!

El Correo. Una iniciativa interesante la de estos tres instruc
tores que se han asociado para poner en práctica un curso
de Rescate y Salvamento Urbano en Vertical -es el título co
rrecto- con la intención y finalidad de preparar gente en
Cuenca para prestar ayuda en caso de accidentes en que ha
ga falta la intervención y evacuación rápida y eficaz. r;¡

LA VELETA .

Asociaciones
FEAMCU y
Roosevelt

El Día del Turista Más informes
de ICOMOS

El Correo. Porque a
pesar de los proble
mas que sufren y pa
decen, sean del tipo
que sean, luchan por
el derecho a la vida,
y a la vida digna,
porque preparan
Jornadas para inte
grar a los discapaci

. tados, porque fIrman
convenios con las instituciones para que les pongan al al
cance lo necesario para desarrollar las mismas activida
des, tanto profesionales como de ocio, como las que de
sarrollan todos aquellos que no sufren ningún tipo de
discapacidad. Por la integración e igualdad plenas. r;¡

El Correo. La inicia
tiva, de momento,
está planteada y en
vías de desarrollarse
pero como aparece
ciertamente intere
sante que una ciu
dad como Cuenca se
preocupe del tema,
lo resaltamos sin de
jar que pase más el
tiempo. De momento sólo ha babido reuniones con el fIn
de diseñar las acciones que realizarán durante la jorna
da el próximo mes de julio. Perú halagar y mimar a los
visitantes en su día, probablemente siembre para el futu
ro trigos dorados. Que siga adelante ese espíritu. t!I

El Correo. No a la in
certidumbre de las
cosas que pasan .en
casa, en Cuenca. Iz
quierda Unida ha he
cho pública la exis
tencia de un nuevo
informe negativo de
leamos, referente al
proyecto presentado
por la Junta de Co
munidades para construir una torre y una pasarela con el
fm de dar comunicación desde la calle de Zapaterías a la
calle de Mangana, cuyo objeto sería el de facilitar el acceso
al Museo de la Ciencia de los minusválidos. ¿Qué pasa con
lcomos y nuestras autoridades? ¿Se entienden o qué? r;¡
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Un día de perros
Hoy no es un día normal. Casi
me matan. Hay una señora en
este pueblo que ba intentado
matarme con un haca. Dicen que
es pastora. Hablaré con su perro
para saber si le maltrata o no.
Hace días que me perdí. Mi due-.
ño me Ilevó en su coche a dar un
paseo, pero no regresé a casa.
Me engañó. He vagado por los
montes de Cuenca y terminé en
una pedanÍa, los bumanos lo lla
man así, aunque no entiendo
esas palabras. Me acerqué a al
gunos habitantes de allí para que
me dieran cobijo. pero en ese lu
gar no quieren a los animales.

Nunca pensé que los huma
nos se comport.:'lran como salva
jes. Muchos de nosotros senti
mos que los hombres y las muje
res conviven con los otros seres
vivos, aunque no muestren afec
to. pero conviven. Si me hubie
ran dejado elegir, nunca me ha
bría acercado a ellos, pero bus
caba comida y un poco de calor,
porque esta últimas tormentas
me han dejado exhausto.

He oído que algunos de
mis compañeros han muerto
después de ser torturados y
que han aparecido en un pozo.
iSalvajesl Menos mal que algu
nos humanos todavía tienen
sentimientos y denuncian estos
hechos, pero desgraciadamen
te hay muchos que no se
preocupan y nos atacan.

y hoy ha sido uno de esos
tormentosos días, que uno pre
fiere olvidar y desea que no
vuelvan a suceder. En mi casa
era feliz, jugaba con los niños y
no rompía ni arañaba los mue
bles. De vez en cuando ladraba
para que me dieran comida o
me sacaran a la calle, para ha
cer lo que hacemos todos los
animales de este planeta: nues
tras necesidades. Y un sábado,
aprovechando que los niños
dormían, mi dueño me sacó a la
calle, me subió en su coche y
nos fuimos al monte. Yo me ale
gré mucho, porque así podría
correr y disfrutar de la natura
leza, pero mi dueño me aban
donó. Cuando regresé al lugar
en el que me había dejado, no
estaba el coche ni él tampoco.
Busqué y busqué, pero no con
seguí encontrarlo. Me había de
jado solo. Se deshizo de mí co
mo un cobarde. Intenté seguir
el rastro que dejó, pero el es
fuerzo fue en vano. Anduve y
anduve hasta que llegué a un
lugar pequeño. No era como la
ciudad. Allí los gatos, las galli
nas, las cabras estaban pasean
do por la" calles. Me gustó mu
cho. Por fin un lugar como a mí
me gustaba. Paseé despreocu-

pado, porque creía que allí en
contraría a mi dueño. Fuí un
tonto. Ya tuve problemas con
trampas y cepos en el monte,
pero logré escapar de ellos, y
mi supuesta salvación iba a su
poner mi muerte.

Me acerqué a la plaza, jun
to a la iglesia. Había mucha
gente. OÍ hablar a algunas per
'sonas y fUÍ con paso decidido
hacia ellos, para que me ayuda
ran. Se acercó una mujer de pe
lo corto y me trató con mucho
cariño, me puso una cuerda en
el cuello y me llevó a su caso Allí
comenzó mi pesadilla. La mujer
no me iba a cuidar. Me ató para
que no me soltara y agarró un
hacha, Yo no entendía qué iba a
hacer esa mujer, porque en la
ciudad esas cosas no se utili1..aJ1,
pero rápidamente comprendí
que quería matarme. La hoja
afilada y brillante se movía con
rapidez. Conseguí esquivar al
gunos golpes, pero otros me
cortaron y me dejaron mal heri
do. Me carló en el cuello, en la
oreja, en el lomo... En un des
cuido, cortó la cuerda que me
mantenía prisionero, y conseguí
escapar de esas garras salvajes.
Corrí y corrí sin saber bien a
qué lugar me dirigía. Terda todo
el cuerpo ensangrentado, y las
calles y la plaza de ese sitio se
tiñeron de rojo. Perdí muchísi
ma sangre, no sé cuánta, pero
me costó la vida.

Ahora puedo ver de lejos lo
que me ocurrió. Algunos huma
nos dicen que los perros no te
nemos sentimientos. Eso no es
verdad. Nosotros sufrimos, nos
alegramos, disfrutamos con
ellos, aunque nos tengan meti
dos en un piso. En cierto sentido
es un seguro de vida, pero nos
limita mucho nuestra libertad.

Además, si no tenemos lUla fa
milia que nos quiera, podemos
acabar en lUla perrera, y since
ramente, hay muchas que son
un verdadero suplicio para no~

soiros. Allí nos encierran en jau~

las, tenemos muy poca libertad
de movimientos, y si no están
construidas de forma adecuada,
sirven para que lleguemos antes
al final de nuestros días.

He oído que en un país
muy lejano, en el que hablan
de una fonna muy rara, un se
ñor muy rico dejó todo su dine
ro para que construyera una
"residencia para perros". Allí
viven con muchos lujos, con
casa propia, con habitaciones,
baño, y todo lo que los huma
nos creen que es necesario pa
ra vivir. Nosotros no necesita~

mas eso. Necesitamos sitio pa~

ra movernos, correr, saltar, y
comida asegurada. No somos
unos "señoritos", sino que so
mos perros (mamíferos domés
ticos de la familia de los cáni
dos, de tamaño, forma y pelaje
muy diversos. Tenemos el olfa
tos muy fino y somos inteligen
tes y fieles al bombre). Nunca
haríamos daño a los humanos,
pero si peligra nuestra vida,
luchamos hasta la muerte.

Después de que esa "señora"
intentara matarme, huí de nuevo
al monte, pero mis heridas nece~

sitaban ser curadas por un vete
rinario, y no pude hacer nada.

Ahora estoy tranquilo, es
toy en un sitio muy bonito, y he
conocido a "Michel Kiwi", es
un perrito negro con manchas
blancas, es muy listo y muy
cariñoso. Creo que podemos
ser grandes amigos. Aquí no
hay humanos que nos tortu
ren y nos maten. (!J

María del Mar Abellán

EDITORIAL

¿Dónde ycon quién actúa
realmente lcomos?

Esta semana parece ser que visitará Cuenca la presidenta de lea
mos: Esta empresa cometió el menosprecio de ·filtrar una in~

formación al rotativo Eí País referente al proyecto de
los remontes mecánicos desde las proximidades del Teatro
Auditorio a la la Plaza de Honda. El informe que resultó
equívoco, en cuanto desconocían el verdadero proyecto ur
banístico, amenazaba a Cuenca con perder el título de Pa
trimonio de la Humanidad.

Esta actitud de lcomos, que tendría que haber informa
do antes al Ayuntamiento y a los conquenses, vuelve a re
petirse nuevamente con otro informe, en este caso, de un
proyecto de la Junta de Comunidades. Ahora la filtración
se efectúa a un partido político en vez de a un medio de co
municación.

Pero la presidenta de Icomos, cuando visite Cuenca de
berá no sólo explicar es~as maneras poco serias de realizar
informes y de hacerlos públicos, también debería explicar a
los conquenses diferentes puntos poco o nada claros sobre
la propia lcomos.

Es decir: ¿Es realmente leamos un organismo depen
diente de la Unesco? ¿Es acaso una empresa colaboradora
que recibe subvenciones o cobra por la realización de infor
mes sin que éstos en ningún caso sean vinculantes? ¿Cuánto
ha pagado el Ayuntamiento de Cuenca hasta la fecha a esta
empresa y cuánto otros ayuntamientos de otras ciudades
Patrimonio de la Humanidad? ¿Tiene acaso Icomos potestad
para retirar un título otorgado por la Organización de las
Naciones Unidas a través de la Unesco? ¿Por qué Icomos no
interviene (tal y como el Correo Conquense ha podido cono
cer) en los planes urbanísticos de otras ciudades Patrimonio
de la Humanidad como el caso de Toledo?

Algunos empezamos a pensar que parte de la novatada
de ser Patrimonio de la Humanidad la están pagando nues
tros políticos a través de esta supuesta empresa. Si no es
así que se explique la presidenta de Icomos y que demues
tre ésta y otras muchas dudas existentes, t;I
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Las opiniones vertidas en este periódico. semanario, no
deben corresponderse necesariamente con la línea edi
torial de El Correo Conauense.
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Grito mi angustia y llamo
a los jóvenes a la rebeldía

e Ismael Medína

Alguien dijo, no sé quien ni me im
porta, incluso asumo la autolÍa, <jUe,
como los cementerios, se pueblan de
fantasmas las sociedades que re
mmcian a la rebeldía. Nuestra tie
rra, camino de convertirse en irre
cuperable ccmentClio, está llena de
fantasmas. Agoni7z aprisionada por
la codicia. la avaricia, incurables
egoismos, fatuas vanidades, empo
zoñadas envidias, cortedad de ideas,
bajas pasiones, turbios amaños.
odios africanos, procacidades caci
quiles, indecente servilismo. pasivi
dad innoble, acobardada cutrelÍa...
Pocos son los que osan romper la
pestilente quietud de la ciénaga. En
tre estos ]lOCOS admiro a los que cos
tean a sus expensas este semanario,
insólito oasis de independencia. Hay
quienes, con la cautela de bacerlo
sólo a los que suponen adictos, elo
gian lo que aqui escribimos los ayu
nos de dependencias y de torticeras
servidumbres. Pero pudiéndolo ha

. cer, no prestan al semanario el apo
yo al que moralmente estarian obli
gados para su sostenimiento y ex
pansión de las muchas maneras que
podrian hacerlo. Por ejemplo: adqui
riendo y repartiendo ejemplares en
sus establecimientos; anunciándose
con análoga disponibilidad que lo
hacen en publicaciones vinculadas a
unos u otros centros de poder coac
tivo que repudian, pero a los que
son sumisos; trasladando a nuestras
páginas las clÍticas y las protestas
que explayan con acidez en sus cír
culos íntimos...

El alcor alejado desde el que
contemplo el acontencer conquense
favorece la serenidad del juicio. Con
fieso, sin embargo, que no siempre
consigo poner diques al desasosiego
que me encocora para que no se
desborde, se trasfoI1De en airada lo

rreutera, me soliviante el ánimo y se
amotinen los jugos gástricos. Ahora,
más que nunca. comprendo y me
hago participe de aquellas reaccio
nes airadas en que a veces reventa-

. ba Federico Muelas, de palabra o
por escrito. También abara tendria
superior virtualidad que entonces
aquel terrible soneto, no incluido en
su libro antológico "Poesía", del que,
por desgracia, sólo recuerdo la pri
mera estrofa:

"Tan seco estoy que si
escupir pudiera
esta rabia:que tengo refrenada
arrancaria lava calcinada
raspada de mi propia
calavera".

Una de aquellas jornadas en
que la incomprensión y el navajeo
habían hecho mella en el ánimo de
Federico, siempre en vigilia de an
helos y de indagación de atractivos
futuribles, paseábamos en la alta
noche por la Cuenca alta, camino de
su hocino, desgranando el rosario
nevitable de dolores y de agravios,
que no eran ]lOCOS pese a que pudie
ran parecer gratificantes contempla
dos desde el hoy atragantado. Paró
en la explanada, antes de empren
der la bajada hacia el hocino, despa-

rramó la mirada sobre el mágico
despliegue de la ciudad, me impuso
silencio y susurró, mientras coloca
ba la huesuda mano sobre la oreja,
a manera de bocina:

- ¿No escuchas el vago rumor
de los conquenses masturbándose el
cerebro? Bajo esas techumbres casi
nadie sueña con tentadores paraisos
en que 'reinen la felicidad y la ale
gria, Hasia dormidos dan vueltas y
más vueltas al magín para encon
trar la manera de joder al prójimo.
Goñi, un sordo geuial que ve los plle
gues más recónditos de las almas,
saca a sus dib\jjos el aquelarre noc
turno de esta Cuenca cuyos cielos
transitan b!11ias preñadas de maldi
ciones que azuzan gatos negros an
siosos de vfrginales carnadas, y por
cuyos secretos pasadizos circulan
huidizos sapos, serpientos, sabandi
jas, sátiros ydemonios vengativos.

Toda aquella espectral fauna
que, desde el ventanuco de su estu
dio en la calle de Ronda, Goñí avizo
raba en las noches de luna llena. lo

do el goteo malollente de la mastur-

badón cerebral que ensuciaba el ai
re quieto de la madrugada, todas
las desoladoras premoniciones que
agobiaban el espúitu hidalgo de Fe
derico, se me vienen en tropel
mientras escribo en esta distante Y
tormentosa amanecida. Emergen
sinuosos y aviesos desde los despa
chos en que durante el día se en
mascaran.

Me pregunto si sirve para algo
luchar contra el arribismo, la arbi
trariedad, la pereza, el agiotismo, la
tarangana. el servilismo, el zancadi-

lleo, el desinterés, la confabulación,
el trapicheo, la mamandurria. el ce
lestineo, el caciquismo, la cobardía,
los figurones, los aprovechados, los
mediocres, los manipuladores, los
chupafondos,los cargócratas, los la
meculos,los trepadores, los siegafa
mas, los tragaperras, los miedicas,
los resentidos, los revanchistas, los
gilipollas, los lúpócritas, los amila
nados, los avestrucescos, los canta
mafuuias.... Si vale la pena amar a
una tierra asolada por el desamor,
la ruindad, el capillismo, la insolida
ridad, el ninguneo, el reptilismo, la
petulancia. el favoritismo, el politi
queo,la farfolla. ..

Tengo ya casi secas las fuentes
últimas de la esperanza, mantenidas
a contrapelo de una deprimente re
alidad que preswnfa pasajero sar
pullido, acaso movido por la necesi
dad instintiva de que el corazón no
se me quedara yerto, de tanto en
cender hogueras de ilusión con leña
mojada que cometí el error de creer
seca y válida para calentar el horno
de tentadores futuribles. Me siento

cansado, herido y frustrado en mi
rincón, desposeido hasia de la rabía
refrenada. Ytan dcsoladamente fra
casado que casi me faltan fuerzas
para tirar la toalla al lodazal en el
que Cuenca manotea ysucumbe.

Eché mi último cuarto a espa
das cuando ya navego, ligero de
equipaje, por el tramo final del rio
manriqueño que va a dar en la mar,
que es el morir. En ningún momen
to esperé elogios, parabienes ni re
compensas, que de vanidades me
han curado los años y la exporien-

cia. Perseguí tan sólo soplar en el
recoldo de antiguas hogueras, de
avivar las llamas mortecinas de la
ambición solidaria de un mejor fu
turo para nuestra tierra empobreci
da y encadenada. Pero buscaba so
bre todo trasladar a los jóvenes la
antorcha del empeño por romper y
barrer la costra.que aprisiona las
ilusiones y pone grilletes burocráti
cos a la rebeldía.

Pese a que de la tierras pobres
y marginadas emigran siempre los
más audaces. los más emprendedo
res,los más ardorosos, los mejor do
tados, estoy persuadido de que aún
quedan jóvenes conquenses con el
alma intacta en el almario y sin es
trenar la rebeldía. A ellos dedico mi
canción desesperada. En ellos ITa
cuando en nadie o casi nadie ITa. La
juventud que no se rebela contra un
triste sino impuesto, se ~nvierte en
juventud prematuramente envejeci
da. Desconffo de los jóvenes modo
sos, prudentes, calculadores, desca
feinados y pichafrías. También de
los que se dejan seducir por los sil-

has de los encantadores de serpien
tes domesticadas, de aquellos otros
que caen en la trampa de un huero
y engañoso progresismo, confunden
la libertad con un promiscuo gega
rismo o entienden por modernidad
la cenil sujección a un consumismo
unifoI1Dador.

El empeño de saber no está
reñido con la rebeldía. Tampoco la
rebeldía se para con la violencia. La
rebeldía es una recta y sustantiva
actitud vital frente a la injustica, al
engaño, a la trapacelÍa, al fariseis
mo, a la mediocracia, al encorseta
miento, al atraso, a la inmoralidad,
a la dependencia. a la chabacane
ría, a la regresión, al papanatis
mo... A todo aquello que a Cuenca
asfixia. Implica el ejercicio de una
radical exigencia, de una enérgica
y continuada función clÍtica. de una
vigorosa disposición de ánimo para
ganar el derecho a un futuro mejor.
También para desplazar a los res
ponsables de la persistencia y el
agravamiento de la marginación.

Hoy, desde la desolación con
tra la que batallo, llamo a los jóve
nes a sentar plaza de rebeldes; a
desenvainar la espada de la clÍtica;
a reivindicar la vanguardia de la
lucha contra la mediocridad y el
subdesarrollo; a salir de las trin
cheras de un suicida confonnismo;
a abatir los falaces y ya inservibles
encasillamientos de izquierdas y
derechas para marchar e~ co
mún al asalto de un mañana que
será suyo; a barrer a los que estor
ban y entorpecen; a romper mol
des; a reencontrar la gracia del
verbo exacto; a despejar cielo y tie
rra de los fantasmas que acongoja
ban a Federico Muelas y a los que
Lorenzo Goñi doló de corporeidad
inequívoca.

Ha sonado la hora de tocar a
rebato. De llamar a somatén libera
dor. De convocar a la santa rebeldía
para sacar a Cuenca de la posira

ción a que la han conducido la in
curia partitocrática. la incapacidad
de sus dirigentes, el bonismo y una
generalizada apatía. Ha caducado
el tiempo para las generaciones
traicionadas y para las generacio
nes traicioneras. Y llegado la hora
del emplazamiento para una gene
ración que, para salvar a nuestra
tierra y a nuestro pueblo, redescu
bra el gusto y el \\S]Júitu de servicio
de una rebeldía redentora. Tam
bién Cuenca tiene una revolución
pendiente. t!I
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La ESO yel cuerpo único de enseñantes
~

enor de declaracio
nes jubilosas y haza
- osas se va destapan

do la épica de la reforma de
las enseñanzas medias: se ha
conseguido el cuerpo único
de enseñantes que enloquece
de gloria a sindicalistas Oibe
radas del servicio docentes)
felipistas progresistas del tan
go. La sociedad españoia y
nuestros jóvenes no tardarán
en acusar semejante hazaña:
se vende como un logro políti
co el desastre del panorama
educativo, porque en nombre
del postulados "LO QUE BE
NEFICIA A UNOS TIENE QUE
PERJUDICAR A OTROS", Y en
nombre de la insensatez de
no sé qué extraña "LIBER
TAD DE ACCION DE LOS
CENTROS" o libertad de los
sindicalistas para negociar
cuanto se les antoje.

Los enseñantes darán su
respuesta, deben dar su res
puesta a este cúmulo de dis
parat.es si no quieren ser
cómplices de todo este desa
guisado. Se tendrá que forma
lizar un sindicato de enseñan
tes, porque no existe platafor
ma alguna de defensa de los
intereses de la enseñanza, y
porque los enseñantes desde
su irrenunciables actitud de
intelectuales no pueden rele
garse a la comodidad de su
perfil de funcionario con mu
chas vacaciones.

La sociedad española no
puede ignorar los despropó
sitos del cuerpo único de en
señantes. En principio es fal
so esa realidad, porque el
profesorado de Universidad
queda fuera. Después de to
do ello resuita falsario y ver
gonzoso que se venda la ha-

zaña de la "CARRERA DO
CENTE" del cuerpo único co
mo una conquista de la liber
ta: Las oposiciones de ingre
so a dicho cuerpo ya no
estarán supervisadas por re
presentantes del cuerpo su
perior de la Universidad. Es
toda una conquista de dema
gogia, que irá a beneficiar ¿a
quiénes? A dichos sindicalis
tas. Pero mientras "haya per
sonas beneficiadas", y éstas
sean los sindicalistas y sus
deudos y parientes, el
"CUERPO UNICO" funciona
bien. Los cursos de forma
ción del profesorado también
han quedado liberados de la
tutela de la Universidad.

Posiblemente la losa que
han echado sobre las EN
sEÑANzAs MEDIAS algún
día se recorra hacia la fosa
de quienes ya han firmado su
final. Los centros de EN
SEÑANZA NO PUEDEN FUN-

ClONAR COMO LABORATO
RIOS donde se experimenta
con nuestros jóvenes, desde
su estatus de estudiantes in
defensos, desde que son so
metidos a ese caos de "parri
llas curriculares", (diez-quin
ce asignaturas por curso en
la ESO, y hasta 16-18 en los
programas de las universida
des españolas). Es una pena
que el experimento de los
"cuatrimestrales" no Se haya
exportado a los centros lES,
porque las estadísticas hu
bieran subido sus valores al
nivel absoluto de las épicas

.galopantes.
Dentro del aparato de la

demagogia maniqueista, "lo
que es bueno para unos, e
que (se fastidien) debe ser
malo para otros", QUEDA YA
TODO LEGITIMADO, si ade
más el sistema de libertades
queda reafirmado por el arte
de querer mear y no ecp.ar

gota. Porque a veces conviene
comulgar con ruedas de moli
no, pero parece que el volu
men de estas "RUEDAS" lleva
camino de machacar hasta el
recuerdo del sentido común.
¿Al servicio de qué intereses?
Veamos los resultados, o los
veremos todavía mejor a la
vuelta de la esquina. De mo
mento aquellas familias preo
cupadas por el futuro de sus
Iújos saben los siguiente:

1. Que tienen que apo
yarse en la escuela de idio
mas, o en otros sustitutos,
para reforzar los conoci
mientos de las lenguas ex
tranjeras. La ESO parece que
no ha servido para corregir
el tópico del plan de las asig
naturas "marías": RELIGlON,
HOGAR, IDIOMA, GiMNASIA.

2. Que es necesario el re
fuerzo de la academia o pro
fesor particular, para consoli
dar una base DÚnima de' co-

nocimientos matemáticos, y
lingüísticos.

3. Que el título de la ESO,
o el correspondiente a cada
uno de esos módulos (asigna
turas resto de la formación
profesional, por ej. MODULO
DE CONSTRUCCION, MODU
LO DEL AUTOMOVIL...) no va
a servir de nada. En el BA
CHILLERATO EUROPEO el
alumno solamente se exami
na de las troncales Cálculo,
Lenguaje, y Ciencias Sociales:
lo que aquí es puro relleno
de asignaturas para la gale
ría política, allí queda relega
do a meras actividades com
plementarias, de las que EL
ESTUDIANTE NO SE EXAMI
NA. Es decir, el principio hu
manisticos de Luis VIVES to
davía parece vigente en el
BACHILLERATO EUROPEO.

Si esta es la proeza de los
padres de la ESO, sus segui
dores deberán curarse en sa
lud, porque la sociedad espa
ñola tiene derecho a exigir
responsabilidades. Y antes
que ella, el principio de dig
nidad, los derechos de nues
tros estudiantes al mundo de
la ciencia y la cultura no pue
den estar hipotecados por el
oportunismo de las demago
gias políticas.

Si los representantes po
líticos del PP siguen chupan
do rueda, como hasta ahora
en política educativa ha suce
dido, que tampoco miren ha
cia otra parte, porque tam
bién son tan cómplices y res
ponsables como aquellos
que fueron padres del ex
perimento ESO, cuatrimes
tráles universitarios, mó
dulos para parallos, etc. t!l

Marqués de Cantarranas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 25/5/1998.



6

A
crUA
LIDAD

EL CORREO.CONQUENSE [!J 25 al 31 de mayo de 1998

Se discutió en el Pleno de la Dipulacjón una
moción en relación a los Planes Hidrológicos

En la Sesión Plenaria Ordinaria de la Diputación Provincial que contenía ocho puntos a tratar

El Correo. Un Pleno Ordina
fio que estaba discurriendo
con tranquilidad, hasta que
se llegó al punto 6' del or
den del día, fue el celebrado
el pasado viernes en Diputa
ción. El orden del día incluía
8 puntos: asuntos informa
dos por la Comisión de Per
sonal y Asuntos Generales,
asuntos informados por la
Comisión Especial de Cuen
tas, Hacienda y Recaudación
y asuntos informados por la
Comisión de Obras Provin
ciales. Después estaba la
moción del Grupo Socialista
en relación a los Planes Hi
drológicos, el punto 7' que
daba cuenta de los compro
misos derivados de la apro
bación del primer Convenio
Colectivo y primer Acuerdo
Marco y el punto 8' que re
coge los ruegos y preguntas.

La Moción presentada
por el Grupo Socialista en
relación a los Planes Hidro
lógicos contempla en la ex
posición de motivos que la
produce el acto de protesta
celebrado el 23 de abril de
1997 en Albacete donde se
concentraron según ap~rece

en la propuesta 50.000 per
sonas "en defensa de nues
tro derecho al uso del agua
del Júcar de manera sosteni
ble". Las movilizaciones cul
minaron, a finales de julio,
en un importante acuerdo
entre el Gobierno Regional y
el Ministerio de Medio Am
biente sobre el contenido
concreto de los Planes Hi
drológicos de las cuencas del
Júcar, Tajo y también del Se
gura". Más adelante la pro
puesta argumenta el -pasado
27 de abril el consejo Nacio
nal del Agua "aprobaba el
preceptivo dictamen sobre
distintos planes, si bien lo
hizo introduciendo, aspectos
que condicionan y limitan
los derechos de Castilla-La
Mancha y por ende de Cuen
ca en el futuro Plan Nacional
de Regadíos", vulnerando
"los acuerdos anteriormente
alcanzados especialmente en
el Plan Hidrológico del Júcar
y Tajo". La propuesta con
cluye solicitando al Pleno
que manifieste su rechazo al

contenido de los párrafos in
troducidos por el Consejo
Nacional del Agua en el in
forme sobre los Planes Hi
drológicos de Cuenca e insta
"al Gobierno de la Nación a
mantener íntegramente en
los distintos planes hidroló
gicos los términos exactos
que fueron consensuados en
los distintos consejos de
cuenca, especialmente en la
del Júcar y del Tajo", el di
putado socialista Mariano
Arribas, tras la lectura de la
propuesta solicitó al Pleno
corporativo que manifestase
su rechazo al contenido de
los párrafos introducidos

- por el Consejo Nacional del
Agua para que se mantenga
íntegramente los Planes Hi
drológicos en los términos
en que fueron consensuados.

La réplica se la propor
cionó Jesús Mateo y en ella le
dijo a Mariano Arribas que
tenía conocimiento de que el
Plan Nacional de Regadíos es
tá conformándose en la ac
tualidad pero que estará
aprobado en dos o tres me
ses, haciendo la considera
ción de que Castilla-La Man-
eha saldría muy beneficiada
con su aprobación, lo que le
llevaba a rechazar la pro
puesta del Grupo Socialista
porque sólo estaba de acuer
do con la última 'parte de la
propuesta donde se insta al

Gobierno de la Nación a man
tener íntegramente en los
planes hidrológicos los térmi
nOS en que se consensuaron.
Jesús Mateo dijo que hahría
que "instar al Gobierno de la
Nación para que realmente
en este aspecto sea coherente
con las conversaciones y el
consen~o a que se llegó con el
señor Bono, el presidente de
nuestra región y la señora
ministra de Medio Ambiente y
vamos a intentar paralizar de
alguna forma eso". Por lo que
dijo que a juicio del Grupo
Popular la conclusión final de
la propuesta "es lo que vale".

Marina Moya, por su
parte se mostró en desa
cuerdo con la exposición de
motivos de la propuesta y
planteó una propuesta del
PP rechazando la propuesta
del PSOE, elaborando otra
en la que se pediría que el
mantenimiento del Plan Hi
drológico Nacional y la mo
dificación, lo antes posible,
del Horizonte 2005 en aque
llos puntos donde se haga
referencia a las cuencas del
Tajo y JÚcar.

Por lo tanto se procedió a
la votación de la propuesta
del PSOE, la cuál fue recha
zada con los trece votos en
contra del PP. Después, fuera
ya del orden del día se pro
cedió a la votación de la pro
puesta de Marina Moya. la

cuál fue aprobada con los vo
tos de los diputados del PP.

Con anterioridad se ha
bía aprobado por unanimi
dad los asuntos informados
por la Comisión de Personal,
es decir el Convenio Colecti
vo Personal Laboral 1996
1997, 1998-1999 para que
se aprueben los derechos
adquiridos recogidos en el
convenio. Marina Moya in
formó que se había produci
do la firma del Acuerdo
Marco, el Convenio Colecti
vo, aparte del Convenio Es
tatutario que se había firma
do con anterioridad. etc.

También se aprobó por
unanimidad un expediente
de modificación de créditos
causado por la jubilación
anticipada de un funcionario
laboral perteneciente al Or
ganismo Autónomo al que
había que pagarle 14 men
sualidades brutas, ademá.s
había que habilitar un servi
cio de limpieza para el edifi
cio del Organismo Autónomo
de Recaudación. Este punto
fue aprobado por unanimi
dad. ·También se aprobó por
unanimidad el pun to que
contenía la modificación de
la Ordenanza Reguladora
del Precio Público por la
prestación del servicio de
enseñanza de música en el
Conservatorio de Música
aunque el diputado socialis-

ta anunció el voto en contra
de su grupo.

El diputado Jesús Mateo
explicó que se habían incor
porado nuevos servicios:
apertura de expediente del
Plan 92, la inscripción del
Plan 96, los servicios gene
rales de ambos planes, las
pruebas de acceso, del plan
92 de grado medio; de las
pruebas de ingreso del Plan
96, Grado Superior, de la
prueba extraordinaria para
la obtención del diploma de
Grado Elemental del Plan
96... En todo esto se produ
ciría el abono de un precio
público por la prestación del
servicio. por un lado, y por
otro, se produciría la reduc
ción del 10% en las cuotas
relativas al concepto cuatri
mestre que bajarían 945 pe
setas en las asignaturas de
la primera asignatura, y en
segundas y resto se reducirí
an 315 pesetas.

Se dio cuenta de los
asuntos informados por la
Comisión de Obras Provin
ciales, es decir del escrito de
la Dirección General para la
Administración Local (MAP)
sobre conformidad del Plan
Provincial de Cooperación a
las Obras y Servicios Muni
cipales y de la Red Viaria
Local 1998. El Plan contem
pla una inversión de 2.300
millones de pesetas, con
una subvención de 203 mi
llones por parte del Ministe
rio. Del escrito de la direc
ción General para la Admi
nistración Local (MAP)
sobre conformidad del Pro
grama Operativo Local (Ob
jetivo nO 1) 1994/99, anuali
dad 1998 con una inversión
de 531 millones de pesetas
y una aportación estatal de
95.600.000 pesetas como
más sobresalientes de los
que se informó. Así como la

, resolución MAP sobre asig
nación de la subvenciones
estatales para financiar el
Plan de Reparación de da
ños ocasionados por las
inundaciones producidas
durante los meses de julio,
agosto y septiembre de
1997, la cuál fue aprobado
por unanimidad. !!l
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El delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha
hace balance de la gestión en Cuenca

El Correo. El delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha,
Carlos Moro, el mismo día que
cumplía dos años de la toma de
posesión de su cargo -20 de
mayo-, se reunió en la Subdele
gación del Gobierno en Cuenca
con los subdelegados de Alba
cete, Ciudad Heal y Guadalaja
ra, además del subdelegado dcl
Gobierno en Cuenca, Luis Ca
sero. Carlos Moro hizo un ba
lance de su labor durante estos
dos años y comenzó refiriéndo
se al Gobierno de José María
Azoar, sobre el que se mostrQ
convencido de que completará
los cuatro años de legislatura
gracias a la estabilidad que le
han proporcionado los pactos
conseguidos, lo que permitirá:
"desarrollar unas políticas no
vedosas para España en el sen
tido de poder compensar el de
sarrollo económico con la polí
tica de bienestar social", lo que
según el Delegado del Gobierno
supone "mantener una política
económica que va a permitir
afirmar la posición española en
el mundo internacional".

Durante el periodo de go
bierno del Partido Popular, la
Administración central ha in
vertido en la provincia de
Cuenca 20.000 millones de pe
setas. Carlos Moro afirmaba:
"se ha conseguido desarrollar
las políticas del ámbito de bie
nestar social, cuando hablo del
ámbito de bienestar social hay
que poner nombres y letras,
estamos hablando de la políti
ca de sanidad, de la política de
educación,de la política de in
fraestructuras que tanto nece
sitábamos, y sobre todo, espe
cialmente en Cuenca", dijo.

La tarea fundamental de la
Delegación de Gobierno y las
Subdelegaciones, según el Dele
gado, consiste en supervisar y
coordinar las distintas Adminis
traciones que actúan en el ám
bito de Castilla-La Mancha. Así
aclaró: "la reforma de la LOFA
GE que es la gran reforma en el
mundo de la Administración en
los últimos 150 años se ha tra
ducido precisamente en que las
tareas de las delegaciones y
subdelegaciones sean coordinar
áreas que ahora estaban dis
persas, estamos hablando de
Agricultura, Fomento, de una
parte de Sanidad, de Industria".

El delegado del Gobierno
en Castilla-La Mancha también

¡.;" '
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indicó la importancia que para
el actual gobierno tiene la coo
peración con las otras adminis
traciones "creo que ha habido
un cambio fundamental de dos
años para acá. Se ha pasado de
una época donde fundamental
mente destacaban los enfrenta
mientos entre la Administra
ción Regional y el Gobierno
Central, eso supuso un atraso
muy importante para determi
nadas zonas de la región y muy
especialmente para la provincia'
de Cuenca, donde grandes pro
yectos estaban totalmente pa
ralizados", por lo que en la ac
tualidad "el clima de diálogo
con el Gobierno Hegional es un

. clima- que permite avanzar",
permitiendo y propiciando que
"se pueda pensar en un futuro
con más optimismo". porque
Carlos Moro dijo que "todavía
no ban llegado los mejores días
para Cuenca".

El delegado del Gobierno
agradeció "muy sinceramente"
la labor y el esfuerzo a los
Cuerpos y Fuerzas de Seguri
dad del Estado "creo que ha
bía una deuda pendiente con
estas personas que llevan tra
bajando tanto de una manera
seria y muy responsable". En
Cuenca Carlos Moro dijo que
se han mantenido los cuarteles
de la Guardia Civil que había
con la colaboración de las ins
tituciones y administraciones
locales para reparar y acondi
cionar las instalaciones en di
ferentes acuartelamientos de
la provincia. También dijo que
"se han mejorado sustancial
mente los servicios del SEPHO
NA con nuevas dotaciones

(Landete y Huete)", añadiendo
que se ha creado la Unidad de
Actividades Subacuáticas que
en Cuenca será una realidad
inmediata para actuar en los
pantanos de Buendía, Alarcón,
Contreras, etc.

En su intervención el sub
delegado del Gobierno en
Cuenca dijo que la política eco
nómica nacional ha sido com
patible en nuestra provincia
con la "inversión producida en
los dos últimos años de más de
20.000 millones de pesetas",
resaltando el diálogo: "si algo
caracteriza el trabajo de esta
Subdelegación de Gobierno en
estos dos años, es el diálogo
constante con el resto de Ad
ministraciones. Junta de Co
munidades, Ayuntamientos y
Diputación Provincial". Como
ejemplo de ello expuso la pa
ralización del cierre de algu
nos cuarteles de la Guardia Ci
vil en la provincia.

Infraestructuras
Luis Casero dijo que se habían
invertido en este apartado más
de 16.000 millones de pesetas
para climplir dos objetivos im
portantes. "a los pocos días de
llegar al Gobierno y después
de muchos años de discusiones
del Gobierno Autonómico y el
Gobierno Nacional, se llega a
un acuerdo de por dónde hay
que cerrar la autovía Madrid
Valencia". En el verano de
1996 el Ministerio de Fomento
anuncia el compromiso de ter
minar las obras a finales de
1998 y el Subdelegado del Go
bierno dijo "el compromiso se
mantiene. y por tanto a finales

de año veremos terminada es
ta infraestructura que no sólo
beneficia a Madrid y Valencia,
sino a toda la zona sur de
nuestra provincia".

Se ha iniciado la tramita
ción para la construcción dela
Autovía de Castilla-La Mancha, 
dándose prioridad al tramo Ta
rancón-Cuenca. El 16 de junio
de 1997 se publicó en el'BOE el
Estudio Informativo. En este
momento se está realizando el
estudio de impacto medioam
biental. Siguiendo las previsio-,
nes el inicio de las obras sería
posible a principios de 1999.
Como objetivo a corto plazo se
contempla la mejora de los ac
cesos a Cuenca por la N-400 y
N-420 y la construcción de tres
glorietas en la N-320.

La línea del ferrocarril
Aranjuez-Cuenca-Valencia se
mejorará en el tramo Aran
juez-Tarancón. El inicio de las
obras está previsto para 1999.

Sobre el AVE el delegado
del Gobierno afirmó: "nosotros
lo que queremos es no jugar
nos el futuro inmediato en ba
se a proyectos que no sabemos
si se van a producir o no se
van a producir y las conse
cuencias que pudieran tener o
no tener sobre todo en cues
tión de las circunstancias geo
lógicas y orográficas de la pro
vincia de Cuenca".

Empleo
La reforma laboral, según Luis
Casero. ha permitido qU,e en
Cuenca se triplique la contra
taciá.n indefinida, con 2.804
contratos de este tipo formali
zados. También se ha produci-

do un incremento de 1.636
trabajadores que se han dado

_de alta en la Seguridad Social.
El paro ha descendido en 236
personas desde abril de 1996
al mismo mes de 1998.

En cuanto a la formación,
los cursos formativos del Plan
,FIP (Formación para la Inser
ción Profesional) han sido sub
vencionados por parte del Es
tado con 447 millones de pese
tas, participando en los
mismos 2.377 alumnos.

Agricultura
Siguiendo con la línea de diálo
go, que destacó Luis Casero, di
jo que había cedido a los Ayun
tamientos el uso de 12 silos y se
había conseguido W1 incremen
to del 10% de la PAC, debido a
la subida del 1,8 al 2, que ha
bía experimentado el índice
productivo en las comarcas de
la Serranía Media y Baja.

Sanidad
En materia de Sanidad el Dele
gado del Gobierno anunció que
la inversiones se duplicarán en
este año. Está previsto inaugu~

rar el próximo día 5 de junio el
Centro de Salud de Cuenca y
están aprobadas también las
obras de reforma del Hospital
Virgen de la Luz de la ciudad.

Las listas de espera se han
reducido de los dos años que
tenía que esperar una persona
para ser operada hasta los 9
meses que espera en la actua
lidad, con el objetivo de redu
cir este periodo a 6 meses.

Educación
En materia de educación la in
versión realizada hasta el mo
mento ha sido de 366 millones
empleados en obras de sustitu
ción. reparación y ampliación
de Centros Docentes de Educa
ción Infantil, Primaria y Secun
daria, más 418 millones que la
Dirección Provincial utilizó pa
ra reparar y mejorar 67 cen
tros y 135 millones de inversión
en equipamiento de centros.

Las obfas eU' ejecución y
programadas de forma centra
lizada por la Dirección General
de infraestructuras desde el 1
de julio de 1996 afectan a 4
Institutos de Educación Secun
daria de Horcajo de Santiago,
Huete, Landete y San Clemen
te con una inversión de 1.336
millones de pesetas. [!]
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El consejero de Economía y Hacienda mantiene
contactos con los empresarios de Cuenca

Para conocer sus aportaciones para el nuevo Plan de Desarrollo Regional
El Correo. El consejero de
Economía y Hacienda, Isi
dro IIcrnándcz Perlinos,
inició en Cuenca la pasada
somana los contactos con
empresarios de la provin~

cía para conocer sus opi
niones y solicitar sus apor
taciones con el fin de ela
borar el nuevo Plan de
Desarrollo Hegional, que
con fondos estructurales
europeos se llevará a cabo
en Castilla-La Mancha en el
periodo 2000-2006.

Perlines dJjo que para
la nueva etapa de dcsarro~

1I0, el Gobierno regional
quiere un plan que. cuando
llegue la ocasión de pre
sentarlo a la comisión de
las Comunidades Europeas,
haya conseguido el máximo
consenso de las fuerzas so
ciales y políticas.

"Nos interesa mucho
que este plan, que define
las estrategias económicas
y sociales, no sea un mero
documento elaborado por
técnicos, sino que goce de

1,. '

iniciativas y sugerencias de
quienes viven la 'r'ealidad
del mundo empresarial, sin
dical, social o de los traba
jadores", dijo el consejero
de Economía y Hacienda.

Como objetivo funda
mental, este plan se marca
como meta la creación de
empleo, aspecto sobre el
que Perlines dijo que, aun
que el nivel de personas
ocupadas ha crecido en los

últimos años por encima de
la media nacional, siguen
existiendo cifras altas, so
bre todo en colectivos como
los jóvenes, las mujeres y
las personas con baja cuali
ficaCión.

En cuanto a los meca
nismos sobre los que se de
be trabajar, indicó que hay
que dar énfasis en las tele
'comunicaciones y comple
tar las mejoras en carrete-

ras, mientras en el ámbito
empresarial y de servicios,
potenciar el comercio exte
rior -dentro del gran mer
cado europeo- y formar a
los trabajadores.

Inversiones
También sobre la aproba
ción del Consejo de Gobier
no de una serie de actuacio
nes por un importe de 2.217
millones de pesetas que se

financiarán a través de la
empresa "Gestión de Infra
estructuras de Castilla-La
Mancha". De este total se
destinará a la provincia 375
millones.

Se restaurará la Cole
giata de Belmonte, se cons
truirán edificios para la
Casa de Cultura de Castille
jo y de Mota del Cuervo, el
equipamiento del teatro de
Inicsta, la construcción de
un teatro de San Clemente
y la mejora del paisaje ur
bano en la Plaza del Semi
nario en Cuenca.

Actuaciones en instalacio
nes deportivas que se realiza
rán en el pabellón de Casas de
Benítez, una pista cubierta en
Palomares del Campo, un gra
derío en la pista de atletismo
de Cuenca, la cubierta de la
pista polideportiva de El Pe
dernoso, la construcción de
una pista polideportiva y pisci
na en Pinarejo y una pista en
Pozoamargo. Este es el primer
grupo de inversiones de esta
empresa.[;J

El Día del Turista se.celebrará
el próximo mes de julio en Cuenca

La Cámara de Comercio presentó
ell Encuentro Cultural Judeocristiano

El Correo. La comisión organizado
ra del Día del Turista, presidida por
Pedro Torres y Félix Aceñero, presi
dentes de las Comisiones de Turis
mo y Hostelería de la Cámara de
Comercio, institución promotora del
acontecimiento, mantuvo la pasada
semana una reunión para ir dise
ñando las acciones que se realiza
rán durante esa jornada, que será a
mediados del próximo mes de julio.

Serán instalados dos puntos de
información en los accesos de lq ca
rretera de Madrid y de Valencia, así
como en la propia ciudad, donde vi
sitantes y turistas dispondrán de un
variado material publicitario, tanto
a nivel turístico como relativo a
ofertas y descuentos de distintos es
tablecimientos hosteleros y cultura
les de la capital.

La comisión acordó igualmente
ofertar a los turistas visitas guiadas por
la Cuenca monumental y museística.

La jornada se cerrará con un acto
en el Club Serranía, donde hay previs
to celebrar una degustación de pro-

duetos típicos conquenses, la elección
de la Maja del Turismo, actos que se
rán amenizados con las actuaciones
de grupos folklóricos de la provincia.
Ta;mbién se está analizando la posibi
lidad de ofrecer en esa velada un es
pectáculo de 1uz y sonido.

Los miembros de la comisión
.decidieron solicitar ayuda tanto a la
Dirección General de Turismo como
a las instituciones locales. ~

El Correo. El viernes pasado fue pre
sentado en la Cámara de Comercio e
Industria, el I Encuentro Cultural Ju
deocristiano de Cuenca, que se desa
rrollará en jornada única el próximo
viernes, día 29 en la localidad de Ta
rancón, promovido por la editorial El
Toro de Barro, la Beal Academia de
Artes y Letras y el Centro de Estudios
Judeocristianos.

El presidente de la Cámara, Hafhel

Araque, volvió a poner de manifiesto la
importancia de la cultura en el desa
rrollo de esta provincia, considerándo
la como motor económico que sirve
para unir a los pueblos., Por su parte,
Carlos Morales, director de El Toro de
Barro, declaró que el objetivo de este
encuentro, que se realiza en memoria
del desaparecido Carlos de la Rica, es
buscar en nuestra cultura las raíces
judeocristianas y estudiar el "drama"
del judeoconverso en La Mancha.

La jornada se compone de varias
conferencias, a cargo del académico
Antonio Lázaro, del poeta Ramón
Mansilla, de Jesús Girón, presidente
del Centro de Estudios Judeocristia
nos y del propio Morales.

El patrocinio de esta jornada
c:ultural ha corrido a cargo de la
propia Cámara de Comercio, los
Ayuntamientos de Cuenca y Taran
eón, la Diputación Provincial y la
Junta de comunidades. Dentro del
ámbito privado, colaboran las em
presas Alce Blanco, Quesos Don Pi
cón y .1\thome, S.L. ~
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FEAMCU: luchando día adía por los derechos y
la dignidad de los discapacitados físicos

9

CUENCA Llanos Cerrillo. María

Jesús Carballo ha sido reelegida
a principios de este año presi
denta de la Federaci6n de Aso
ciaciones de Minusválidos l;ísicos

de Cuenca, má.s conocida como
FEAMCU. Esta federación nació
el 6 de octubre do 1991 en Ta

ram~ón y agrupa a casi todas las
a')ociadoncs de discapaciuLdos fí
sicos existentes en la provincia,
concretamente están integrada.s
on FE/\ViCl;, Fl!JITEH. AllIFl;CU,

y la Asociación Tormo. de carác
ter deportivo; en cuanto a la pro
vincia están representadas. AMI
QU. do Quintanar dol Hoy, Fray

Luis de León de Bclmontc, ;\\;11"1
\-10 de Matilla de Palanc1U~ AylF
110 de Horcajo de Santiago y
AyllFITA de Tal'uncón. También
tienpn asociacioIH~s colaborado
ras, como son, Alerta lIumana
formada por voluntarios, estu~

diantes de Trabajo Social y La
Asociación Provincial de Sordos.
Todas ellas se integran a nivel
nacional en ECOCEMFE (Confe
deración Coordinadora I~statal

de Minusválidos Físico!;), forma
da por 850 asociaciones en totaL
"Somos una') organizar,jones que
nos hemos reunido para trabajar
juntos con el fin de ser interlocu
tores a nivel provincial ante la
administración, regional, provin
cial, local y tambión nacionaL
Jlay que tener en cuenta que el
planteamiento inicial cuando se
hace una asociación de discapa
citados siempre es b¡:~jo los mis
mos problemas: la disminución
de barreras arquitectónicas, el
empleo, el acceso a la universi
dad y la integración sociaL El fin
de la Federación es el de la unifi
cación de las asociaciones, para
que haya un solo interlocutor y
tener ma.<; fuerza a la hora de ob
tener nuestras reivindieaciones",
explica María Jesús.

La presidenta hace una va
loración muy positiva de los seis
años que viene funcionando la
Federación, ya que afirma, "he
mos recuperado a todas las aso
ciaciones de discapacitados físi
cos que estaban diseminadas y
por lo tanto nos hemos organiza~

do y podemos llevar la voz de to
dos con sus reivindicaciones y la
exposición de nuestros proble
mas ha<;ta la administración. Es
tar constituidos a nivel provincial
tambión es positivo, porque así
actuamos en todas I¡:l<; localida
des de las provincias y aunque
haya una comarca en la que to-

davía no exista ninguna asocia
ción a<;entada o que se esté for
mando, nosotros nos brindamos
a colaborar siempre para ayudar
a constituirse o prestar la aten
ción necesaria a cualquier perso
na que tenga un problema".

María Jesús Carballo consi
dera muy importante la atención
a prestar en la provincia, "las zo
nas rurales por lo general tienen
muchos más problemas, sobre
todo en la eliminación de barrc~

ras arqúitectónicas, la mayoría
de los edificios públicos tienen
muchas barreras. En estos seis
años que lleva la Fcderación fun
cionando se ha conseguido elimi
nar gran parte de ellas, hemos
presentado varios proyectos a los
ayuntamientos y se está traba
jando mucho en la accesibilidad
de todos los edificios".

I.a eliminación de las barre
ras arquitectónicas es uno de los
puntos en los que se hace más
hincapié desde la Fed(~ración, ya
que supone el poder acceder a la
integración social más plena,
"hemos hecho cursos de forma
ción para profesionales, desde
arquitectos, profesores de educa
ción especial, logopedas, fjsiote~

rapeutas, a trabajadores socia~

les; sobre todo nos dedicamos a
informar a los futuros profesio
nales que algún día estarán con
nosotros, queremos romper las

. barreras sociales y que mejor
que empezar por aquellas perso~

na<.; que van a estar en contacto
con nosotros directamente".

En esta línea de actuación
se enmarca el convenio que tie
nen suscrito con la Escuela de

Trabajo So(:ial, "se trata de un
convenio de prácticas. Anual
mente en cada curso, una serie
de estudiantes r(~alizan las práe
ticas con nosotros llevando a ca
bo todo tipo de trabajos que les
ayudan en su formación", cuenta
María Jesús.

Después de la eliminación
de las barreras arquitectónicas,
otro problema que tambión está
siempre presente es el de la

. mentalización y concienciación
de la sociedad, "buscamos el en
señar a la gente cómo somos, so
mos personas muy distintas, co
mo todo el mundo, con una serie
de problemas físicos que no su
ponen el que tengamos que estar
siempre dependientes oe presta
ciones sociales y de ayud,ls eco
nómicas; lo que queremos es te
ner una formación como todo el
mundo, porque ademüs en nues
tro colectivo necesitamos más
que nadie esa formación ade
cuada a nuestras capacidades",
afirma la presidenta.

A la hora de acceder a esta
formación son muchos los pro
blemas con los que se encuen
tran, impuestos sobre todo por
las barreras arquitectónicas exis
tentes en muchos de los cent~os,

por ejemplo, "en los colegios pú
blicos, la que es la enseñanza
obligatoria y que debería ser
igual para todos, encontramos
problemas, a la hora de que el
discapacitado tenga el personal
adecuado, además, con la Logse
todo esto se está estructurando,
se están creando los diversos
CIlAS y surgon problemas do
traslado de los niíi.os, sobre todo

en los pueblos más pcqueíi.os",
reJata Carbal lo.

Pero si en la enseíi.anza
obligatoria existen problemas
una vez que se acaba y se llega a
la Universidad, estos se acrecen
tan ya que (m teoría, según nos
argumenta la presidenta, "si esas

'" enseñanzas no son obligatorias
tampoco puedes exigir la elimi
nación de las barreras. En este
sentido estamos haciendo mu
chos esl:uerzos sobre todo a par
tir de ahora que se están creando
centros nuevos, algunos de lo.s
cuales cuentan aún con much¡:L<;
deficiencias de acceso, pues hay
sitios eIllos que aunque hay exis
ten rampas estas se restringen a
áreas concretas y por tanto no
podemos llegar a todos los servi~

cios que se brindan y lo que no
sotros perseguimos es el poder
movernos con total libertad y va
Im'nos por nosotros mismos. Ahí
esUi nuestro trabaJ·o, llegar a
esas instituciones que financian
esos proyectos para que hagan
accesibles los edificios a todos los
colectivos, no solamente físicos,
sino tambi6n a los sensoriales,
porque en nuestra filosofía en
tendemos que la sociedad tiene
que ser de todos y para todos".

Siguiendo esta filosofía de
hacer una sociedad de la que to~

dos podamos disfrutar en igual~

dad de condiciones, desarrollan
todos los ailos, vacacioncs de
ocio y tiempo libre a nivel nacio
nal mediante convenios con el In
serso, con la Fundación ONCE y
con Turismo Social de la Junta de
Comunidades de Castilla-La
Mancha, en total se benefician de

estos programas unas 140 per
sonas de nuestra provincia,
que pueden disfrutar de unas
vacaciones en sitios accesibles
y con transportes adaptado,
moviéndose con absoluta liber
tad y dignidad.

El último gran Teto en el
que se encuentran inmersos en
la Federación es el de la inser
ción laboral y para ello han sus
crito este ailo convenios de cola
boración con la Cúmara de Co
mercio e Industria de Cuenca 'Y
con la. OPA Además desde hace
un ailo y m(~dio cuentan con llna
bolsa de trabajo en la que cstéÍn
asesorados por un promotor la
bond y una psic610ga que encau~

zan a cada persona hacia el em~

pleo más adecuado para ella.
María Jesús C:trballo se muestra
muy satisfecha con los resultados
obtenidos con uste programa, "el

año pasado en la primera parte
del servicio de inserción laboral
conseguimos que 20 personas
encontrascn trabajo en empresas
tanto privadas como públicas y
en lo que llevarnos de este año,
desde enero hasta ahora ya he
mos conseguido igualar esta cifra
y nuestro objetivo está en llegar
hasta las 40 personas". Con la in~

serción laboral se consih'1lo dejar
atnís muchos cstercotipos anti
guos y se demuestra que estas
perSOIUlS pueden trabajar y con
tribuir al desarrollo de la socie
dad de manera plena.

Para conseguir mejorar la
formación y la futura inserción
laboral uno de sus últimos pro
yectos, que probablemente em
pezará a funcionar el próximo
ailo, será el del piso tutelado, que
está pensado fundamentalmente
para personas de la provincia
que de esta ¡brIna puedan venir
hasta la capital a completar su
formación. "Es de la Junta de Co~

munidades y lo vamos a gestio~

nar nosotros, va a servir para
que las personas que quieran
formarse puedan tener un sitio
adaptado para llevar a cabo es
tos estudios; esperamos que de
esta manera los jóvenes y las
mujeres discapacitada<; tengan la
oportunidad de salir de la margi
nación que dentro de nuestro co~

lectivo sufren", comenta Carba
110, Desde FEAMCU so trabaja
con esfuerzo por afianzar lo con
seguido y luchar por nueva<¡ rei
vindicaciones, para lograr ante
todo la plena integraci6n, tanto
social, como laboraL [!J
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Tras la finna con los alcaldes de las mayores poblaciones

Se renuevan los convenios del
.Plan Concertado en la provincia

PROYECTOS -1.998

·i\POR'I'ÁC!<!!'i t··.. ··••····.• •.. •·· .. ·······.····:·••. ···.··.~t)RJl*(i.~N.';}
,'...

r':.f~j:,~i ••··.··:···tJÓNSE.JElUK MINrs'l'EIUO AVUNTÁMI);NTó

Mota del Cuervo 11.540.740 5.300.000 9,130.662 25971402
San Clemente 13.255,755 9.000.000 13.590.597 35.846.352
Las Pooroñeras 10.996.356 5000.000 11.349.135 27.345491
IQuintanar del Rey 7.566.480 4.000.000 6.553.710 18.120.190
Tarancón 14.561.722 5.144.443 9.852.532 29.558.697
Cuenca 45.629.170 12000.000 38.182.870 95.812.040
Albergue Transeúntes 2.588.399 2.600.000 3.484547 8.672.946
de Cuenca

TOTAL" " 106,138.622 43,044.443 92.144.053 241,327.118

derecho del que nadie pue
de ser privado.

Las Jornadas han es
tado abiertas a todos los
sectores de la sociedad y
en ellas se han expuesto
diferentes temas, como
por ejemplo, "El Ocio y la
equiparación de oportuni
dades"; "El derecho al
ocio de las personas con
discapacidad. Legislación
y políticas desde los foros
nacionales e internacio

. nales"; "Papel de las aso
ciaciones en el acceso al
ocio"; o "Experiencias de
ocio en las personas con
discapacidad" .

Todos estos temas han
sido debatidos y analizados
con el fin de conseguir a
través del dialogo y el con
traste de opiniones, garan
tizar el derecho al ocio de
las personas con discapa
cidad como derecho inhe
rente a la persona. así co
mo la equiparación de
oportunidades en este
campo para conseguir la
normalización.

También se ha tratado
de entender el ocio desde
una perspectiva humanis
ta como marco fundamen
tal del desarrollo de la
persona.

Se ha expuesto la ne
cesidad de eliminar las ba
rreras estructurales y ur
banísticas así como las
mentales. para participar
con libertad del ocio y
mantener un estilo de vida
satisfactorio elegido perso
nal y libremente.

Por último se ha inten
tado dar al ocio un compo
nente integrador, preventi
vo, rehabilitador y terape
útico para conseguir una
integración plena y real de
todas las personas.

Todo ello encaminado a
que las empresas y asocia
ciones del ocio, así como los
ciudadanos, cuenten con las
personas con discapacidad a
la bora de programar-reali
zar actividades de ocio como
unos ciudadanos más. [!J

Organizadas por la Asociación

Roosevelt

Jornadas Nacionales sobre el
acceso al ocio de las·

personas con discapacidad
El Correo. Durante los dí
as 21 y 22 de mayo se
han celebrado en la capi
tal conquense las Jorna
das Nacionales sobre el
acceso al ocio de las per
sonas con discapacidad,
organizadas por la Aso
ciación Roosevelt, con la
colaboración de la Cáte
dra de Ocio y Minusvalías
de la Universidad de
Deusto; de la Consejería
de Bienestar Social de la
Junta de Comunidades; la
Diputación Provincial; el
Ayuntamiento; el IMSER
SO; la Fundación ONCE;
la Caja de Castilla-La
Mancha y Seguros Soliss.

En estas jornadas se
ha pretendido mostrar que
se debe dar la oportunidad
de acceder al ocio a todas
las personas que integran
la sociedad sin ningún tipo
de discriminación.

Todos sabemos que el
ocio juega hoy en día un
papel esencial en el pro
ceso de socialización y
normalización de las per
sonas. Por lo tanto justifi
car el derecho de las per
sonas con discapacidad a
él, no debería ser necesa
rio, sin embargo las expe
r~encias que estas perso
nas viven día a día. nos
hacen pensar lo contrario,
ya que por ejemplo, y sin
ir más lejos, son numero
sas las barreras arquitec
tónicas con las que se tie
nen que enfrentar para
acceder, por ejemplo a un
bar o una tienda.

En este sentido se han
organizado las Jornadas,
con el fin de reflexionar
sobre el tema para garan
tizar el derecho a la igual
dad de condiciones con el
resto de ciudadanos en el
disfrute del ocio.

Todos sabemos que el
ocio es un valor del que la
persona debe disfrutar y
un bien al que se debe ac
ceder eomo parte inte
grante del propio desarro
llo personal. Es pues. un

si en un principio, se había
establecido una financiación
igualitaria entre la Adminis
tración local, regional y cen
tral, en la actualidad el por
centaje aportado por los
ayuntamientos es del 38%, el
44% corresponde a la Junta
de Comunidades y el Ministe
rio de Trabajo y Asuntos So
ciales aporta el 18%.

El crecimiento durante
los 10 años de funciona
miento "ha sido espectacu
lar", según el consejero de
Bienestar Social, en aquel
momento se atendían- 24
municipios de la región con
un presupuesto de 255 mi
llones de pesetas, hoy son 69
los municipios que cubren
sus necesidades sociales con
3.200 millones de presu
puesto. Lo que supone, se
gún el Consejero, un esfuer
zo solidario de .todos los cas
tellano-manchegos. t!I

desde donde el Trabajador
Social, de forma "itinerante,
se encarga de atender a los
ciudadanos con la presta
ción de Servicios Sociales
Básicos, de la aplicación y
desarrollo de actividades,
así como de la dinamización
de los Centros Sociales poli
valentes.

La firma de estos conve
nios permitirá el manteni
miento de los Centros Socia
les y Equipos Técnicos, ade
más del desarrollo de
proyectos y Servicios para la
comunidad local, gracias a
los 241 millones de presu
puesto con que se contará pa
ra su realización. Lo que su
pondrá cuando se haya ce
rrado el acuerdo con Motilla
del Palancar una aumento del
7 por ciento presupuestario y
una cobertura de 86.000 per
sonas a través de este plan.

El Consejero resaltó que,

El Correo. El consejero de
Bienestar Social, Santiago
Moreno. firmó con los alcaI
des de las poblaciones de Mo
ta del Cuervo. San Clemente.
Las Pedroñeras, Quintanar
del Rey. Tarancón, Cuenca y,
próxImamente. con Matilla
del Palancar, convenios de
colaboración para prestar
conjuntamente servicios so
ciales en estas poblaciones.
El Consejero manifestÓ' la im
portancia de que sucediera:
"en una fecha simbólica para
todo lo referido a los progra
mas de servicios básicos en
Castilla-La Mancha. en este
año se cumplen los diez años
del Plan Concertado, por tan
to se cumple un decenio de
experiencia, de trabajo con
junto, de colaboración en un
programa singular".

En Castilla-La Mancha
tenemos un sistema "un tan
to. peculiar, no existe en to
das las Comunidades un sis
tema como el que funciona
aquí que nos permite garan
tizar el principio de univer
salidad y llegar a todos los
ciudadanos residan donde
residan y garantizar la
igualdad de oportunidades
en el derecho a acceder a'
las prestaciones básicas".
Esto se consigue con la do
ble acción que permite el
Plan Concertado para. los
municipios de más de 5.000
habitantes y los Programas
PRAS Plan Regional de Asis
tencia Social para las pobla
ciones de menos de 5.000.
Los municipios se integran
en zonas con una cabecera
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Entregados los Premios Provinciales del 38°
Premio Nacional de Redacción de Coca-Cola

En Zafoto. los ganadores de nuestra provincia del38 Q Concurso Nacional de Redacción de Coca-Cola. junto a
la presidenta de la Diputación Provincial Marina Moya.

Autora: María del Carmen Pardo del

c.P. Infanta Cristina de El Provencio

medios de San Clemente.
4°_ José María Rodríguez

Menendez del l.E.s. Pedro Mer
cedes.

3' María Isabel Rodrigo del
LE.S. Pedro Mercedes.

2' Elena Motos Sánchez del
c.P. Duque de Alarcón de Valera
de Abajo. que además obtuvo el
premio Parkcr (También provin
cial) a la mejor presentación.

l' María del Carmen Pardo
del C.P. Infanta Cristina de El
Provencio.

Además se desveló que
entre los primeros premios de
las tres provincias' había dos
que han sido elegidos Prí'm{os
Nacionales, aunque no s( qui
so desvelar cuales eran; la in
certidumbre se mantendrá
hasta el próximo 10 de junio.
cuando se hará su entrega en
Madrid. A estos premios na
cionales les corresponderán
viajes a la Expo de Lisboa y a
Hispanoamérica. Esperemos
que nuestra ganadora provin
cial esté entre ellos. ellO de
junio lo sabremos. [!J

"Mis derechos": ¡Qué bien suenan esas palabras!
"Mis deberes": ¡Qué Horror!

Siempre pensamos en nuestros derechos. "yo tengo de
recho a ...", pero también es cierto que se nos olvidan nues
tros deberes. Confundimos "libertad" con "libertinaje". Mi
libertad y mis derechos terminan cuando empiezan los del
prójimo:

- Yo tengo derecho a recibir una educación y mi deber
es aprender y poner atención.

- Yo tengo derecho a que me ayuden. pero también
tengo el deber de ayudar cuando alguien lo necesite.

- Yo tengo derecho a jugar. pero cuando juego tengo el
deber de no -hacer trampas.

- Yo tengo el derecho de tener juguetes y mi deber es
cuidarlos.

Así hay un montón de ejemplos que podría poner. por
que todas las cosas de la vida tienen unos derechos y unos
deberes.

Por eso. para tener derechos hay que cumplir los debe
res y no ser egoístas. pensar en los demás para que pien
sen también en tí. No hay que ir de "pasota" por la vida.
Haz el bien y te harán el bien. Como tus derechos siempre
los tienes en cuenta. ahora piensa más en tu deber.

Primer premio Provincial del
38° Concurso Nacional de
Redacción de Coca·Cola

Tema: "Nuestro derecho,
nuestro deber"

ron presentes. la presidenta de
la Diputación Marina Moya. el
concejal de Cultura del Ayunta
miento. Jesús Cordente y el de
Deportes, Paulino Fernández.

Inmediatamente terminado
el almuerzo se procedió la entre
ga de premios, los primeros en
recibirlos fueron los de nuestra
provincia y Marina Moya fue la
encargada de hacer los honores.
La presidenta de la Diputación
destacó la importancia que este
Concurso tiene, y también a los
seis finalista'> conquenses dicien
do que; "llegar a la final es im
portante porque demuestra su
interés, su trabajo y su esfuerzo",
también Moya, insistió en que
hay que respaldar esta iniciativa
para que siga hacia adelante. co
mo lo ha venido haciendo duran
te 38 años ininterrumpidamente.

Los ganadores de nuestra
provincia fueron:

6° Premio - María del Pilar
Igualada del l.E.s. Pedro Merce
des de la capital.

5'_ Ana Esteso Sáiz. Cole
gio Nuestra señora de los Re-

admirar su hermoso patio con
columnas de marmoI. sus sun
tuosos salones con bóvedas pin
tadas. y las dependencias donde
vivió y trabajó el Santo. inc!illda
su celda y la capilla en la que se
retiraba a rezar, así como intere
santes y antiguos libros escritos
por él y por otros autores.

Tras la visita cultural. vol
vieron a los autobuses para
trasladarse hasta el restauran
te en el que se realizó la entre
ga de premios. pero antes un
paseo por la playa. aunque sin
bajar del autobús. pudieron
contemplar el paseo marítimo
y la playa de Gandía. una de
las más limpias de España.

A la comida ofrecida por
Coca-Cola asistieron diversas
autoridades de las distintas
provincias; de Cuenca, estuvie-

Plenos de la Casa Consistorial.
La concejala destacó el valor
cultural que tiene este concur
so y leyó el poema de José Luis
Sampedro "El valor de la pala
bra". con el que quiso dejar
constancia de la importancia
que esta tiene en la formación
y aprendizaje de las personas.

Una vez terminado el acto
oficial. los allí presentes se tra.<¡
ladaron hasta el cercano palacio
del Santo Duque. principal mo
numento civil de la ciudad. es
pléndido ejemplo de transición
del estilo gótico al renacimiento.
en el que nació San Francisco de
BOlja. bisnieto del Papa y tercer
general de los jesuitas a cuya or
den pertenece hoy el palacio.

Alumnos. profesores y
miembros de los distintos jura
dos. tuvieron la oportunidad de

El Correo. El pasado 21 de ma
yo se entregaron los premios
provinciales del 38° Concurso
Nacional de Coca-Cola. co
rrespondientes a Cuenca, Va
lencia y Castellón.

La entrega.de premios tuvo
lugar en Gandía. hasta donde
se desplazaron los seis finalis
tas de la provincia de Cuenca
junto a sus profesores. padres
y miemhros del jurado que les
había seleccionado.

Una vez en Gandía, se reu
nieron con los finalistas de las
otras dos provincias para acu
dir a la recepción oficial prepa
rada en el Ayuntamiento de la

.localidad. por motivos de salud
la alcaldesa de Gandía no pudo
recibirlos, y en su lugar la con
cejala de Cultura fue la que se
dirigió a ellos en el Salón de
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Empezó a debatirse en las Cortes Regionales el texto sobre la Ley del Suelo

Luis Ayllón dijo haber propuesto al Partido
Popular elaborar un texto consensuado

El Correo. El pasado día 21 de
mayo se inició en el Parlamento
regional el debate de la Ley de
Ordenación del Territorio de la
Actividad Urbanística, más co
nocida como Ley del Suelo de
Castilla-La Mancha. Luis Ayllón,
diputado socialista en las Cortes
regionales fue el -encargado de
argumentar la necesidad de la
Ley en Castilla-La Mancha.

Luis Ayllón dijo que la Ley
del Suelo de Castilla-La Mancha
está armonizada a la ley estatal
del Suelo y que no ofrece ningún
resquicio para que. sea conside
rada inconstitucional, afirmando
que la Ley tiene seguridad jurí
dica plena,' "nosotros en algunos
de los artículos de la Ley preveí
amos, por ejemplo. las cesiones
a los ayuntamiento en un 15%.
Al haber sido el criterio de la ley
del Estado que sea entre el O y
el 10%, nuestro texto, el texto
del Gobierno regional, sale con
el 10% y por lo tanto perfecta
mente acompasado al texto de
la ley del Estado", dijo Ayllón.

Luis Ayllón informó sobre
la oferta realizada al Partido
Popular para "hacer un texto
que- sea duradero en el tiempo"

para lo que sería necesario "un
gran nivel de consenso, yo no
digo que vaya a aprobarse al fi
nal esta iniciativa por unanimi
dad pero si fuéramos capaces
de establecer un amplio con
senso para todos los ciudada
nos de Castilla-La Mancha,
porque seguramente que nos lo
van a agradecer". El diputado

socialista por Cuenca conside
raba viable esta posibilidad
porque si los textos presenta
dos por el PSOE y PP "coinci
den en tal porcentaje, no esta
remos tan lejos unos de otros".

Según dijo el diputado so
cialista, las Comunidades Autó
nomas están obligadas por la
sentencia del Tribunal Consti-

tucional a tener una ley propia
que regule la ordenación de ca
da territorio autónomo. Hasta
el momento no existe en ningu
na comunidad, por lo que la
Ley del Suelo que se pretende
aprobar en Castilla-La Mancha
sería la primera del territorio
nacional que regularía y orde
naría su territorio.

En defensa de la Ley, Ay
llón argumentó que va a exigir
una dotación mínima de espa
cios verdes, de equipamientos
sociales y culturales. El suelo
rústico también será regulado
por la Ley para compaginar la
preservación del Medio Am
biente con el desarrollo de la
Comunidad Autónoma.

El diputado socialista des
tacó el carácter municipalista de
la ley porque favorece a los mu
nicipios, respetando su autono
mía y dijo: "a los ayuntamientos
se les favorece porque la ley
obliga a cederles el 10%, o sea,

.el máximo permitido por la ley
estatal, el 10% del suelo pero ya
urbanizado con lo cuál las cesio
nes vienen a suponer el práctica
en torno al16 o al 17%, es decir,
más del 15% que, en principio,
nosotros exigíamos".

Una figura nueva que apa
recerá en las ciudades será el
agente urbanizador privado
que permitirá dinamizar la ur
banización en el caso de que los
dueños caigan en la tentación
de ralentizar la misma, evitan
do con ello la especulación de
los terrenos. C!I

Castilla-La Mancha celebra. '

del Día de la Región
El Correo, "Queremos que el
próximo 31 de mayo sea un
día dq reconocimiento y cono
cimiento de Castilla-La Man
cha", aseguró el consejero de
Industria y Trabajo, Fernan
do Sánchez Bódalo, quien
añadió que éste ha sido el ob
jetivo con el que el Gobierno
regional ha elaborado el pro
grama de actos de celebra
ción del Día de la Región.

Durante la presentación a
los medios de comunicación
de la programación que ha
diseñado el Gobierno regional
para festejar el "Día de Casti
lla-La Mancha", el consejero'
Portavoz. Emiliano García
Page, hizo hincapié en que "el
31 de mayo es un día impor
tante para la región, una fies-

ta de todos y para todos, por
lo que hemos querido pjlotar
una celebración de ambiente
participativo y plural".

En opinión del consejero
Portavoz la .programación
diseñada por el Ejecutivo
autónomo es intensa y atrac
tiva y '~salvo que el mal
tiempo lo impida. será un
día para recordar".

A lo largo de la semana
del 25 al 31 se celebrarán ac
tividades complementarias,
pero el programa se ha cir
cunscrito a los actos organi
zados para los días 30 y 31.

El sábado, día 30, las citas
serán en Toledo. Villanueva de
los Infantes y Manzanares. La
capital castellano-manchega
acogerá un acto institucional

en el que ser hará entrega de
diplomas y placas de reconoci
miento a los empleados dela
Junta que se jubilan este año y
a los voluntarios de Protección
civil que han destacado por
sus méritos.

Las actividades del día 31,
todas ellas en Manzanares. se
dividen en dos grandes apar
tados, el institucional y ellúdi
ca-cultural. Así, a las 11:30
horas y en el Gran Teatro ten
drá lugar el acto institucional
del Día de la Región, con la
entrega de distinciones, placas
al mérito regional y Medalla
de Oro; discursos instituciona-:
les a cargo de la presidenta de
la Cortes y del presidente de
Castilla-La Mancha y concierto
dela Coral de Manzanares.

. Otros actos de carácter
institucional serán la entrega
de premios a los ganadores
del certamen"Jóvenes Artis
tas de Castilla-La Mancha" y
a los vencedores del Trofeo
Juvenil de Ciclismo.

En el apartado cultura,
destacan cinco expos.iciones
que se mostrarán en el pabe
llón ferial de Manzanares,
con las que se pretende dar
una visión de lo que es Casti
lla-LaMancha y los cambios
que ha experimentado dieci
séis años después de la pro
mulgación del Estatuto de au
tonomía, que fue publicado
en el BOE en agosto de 1982.

Las exposiciones son: Fa":
tografías de Castilla-ola Man
cha, Productos alimentarios de

Castilla-La Mancha, Productos
de las empresas más punteras
de la región, maquetas de las
obras públicas más significati
vas realizadas en la comuni
dad y la muestra "Ecología de
andar por casa".

No faltarás a esta décimo
quinta edición del Día de la
Región los espectáculos y acti
vidades más lúdicas, ciclismo y
baloncesto para los aficiona
dos al deporte, las faenas de
los diestros Ortega Cano, Fini
to de Córdoba y José Luis Mo
reno para los que gustan de
las corridas de toros y un m(l.
croconcierto de música. que
tendrá tres estilos muy dife
rentes en los artistas invitados:
Carlos Núñez, Dulce Pontes y
Andrés Calamaro. t!I
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La II Bienal Internacional de Teatro de Actor

y una vez fue el teatro
La Asociación de Profesores
de Francés reflexiona sobre
la enseñanza de este idioma

Del 5 al 12 de junio próximo los actores de teatro
tomarán las calles y los escenarios de Cuenca,

mostrando la esencia del teatro por doquier

En la xa Semana Cultural Francesa
celebrada en la E. U. de Magisterio

Cuando la vida eterna
se acabe

Paco de la Zaranda lo había dicho por la mañana. "no se
puede explicar". Ciertamente así era, su obra Cuando la
vida eterna se acabe no se puede explicar. Se puede inten
tar comunicar de alguna forma el estado de desolación, de
desesperación del alma o lo que sea, no se sabe bien qué
pero algo muy profundo dentro, sí te toca. Paco decía "no
porque sea raro, no porque el trabajo se escape de la
comprensión. Yo creo que para ver nuestros trabajos hay
que venir un poquito con el alma limpia y predispuesto a
ver el trabajo". Lo mejor de todo es que era verdad "noso
tros no contamos ninguna historia." pero él también había
dicho "siempre hay alguien que nos dice ese personaje lo
conozco yo, es igual, igual, igual que ese personaje hay
uno que vive no sé dónde". y en esto también le doy la ra
zón en mi pueblo, en Santa María, hay un personaje igual,
igual, igual que ese personaje que andaba, andaba y an:
daba y cuanto más andaba más le quedaba y quc contana
sus experiencias y ponía la nota cómica encima de "las
llagas que dejan un reguero de derrota". La obra de Euse
bio Calonge "no tiene la intención de contar una historia
sino de evocar la memoria e invitar a la reflexión". Y lo
mejor de todo es que es totalmente cierto. Ya lo advirtió
Paco, después de ver su trabajo, nos íbamos a entender. t!I

hace que el estudiante se vea en
la obligación de pagarse acade
mias privadas o cursos en el ex
tranjero, lo que supone uua dis
criminación para los sectores
con menores recursos. La Ad
ministración ha venido redu
ciendo progresivamente las
ayudas para cursos en el ex
tranjero, tanto en su númerO
como en su cuantía. Todo ello
cuando el estudio del idioma es
más que necesario para encon
trar un trabajo debido a la espe
cialización y competencia que
se viene produciendo. Fueron
algunos de los puntos que se
pusieron encima de la mesa so
bre la situación del estudio de
las lenguas extranjeras.

Más reivindicaciones que
se escucharon fueron las de la
CEAPA: Oferta en Primaria de
las dos lenguas, inglés y fran
cés, efectiva y real. En primero
y segundo de Educación Se
cundaria Obligatoria debe
existir una continuidad de lá
oferta precedente para que
existan en igualdad de condi
ciones francés e inglés como
primera lengua. También ha
de existir dentro del espacio
optatividad debe existir una
oferta idéntica...

Julián Serrano, presidente
de la Asociación de Profesores
de Francés expresó su inten
ción de realizar lUl informe con
las conclusiones que se produ
jeran tras la reflexión en la me
sa redonda, para elevarlas for
malmente a la Dirección Pro
vincial del Ministerio de
Educación y Ciencia, a quien
compete esta materia. t!I

CUENCA. ALD. La Asociación
de Profesores de Francés de
Cuenca celebró del 18 al 21 de
mayo la X' Semana Cultural
Francesa con diferentes actos
rea1i7-ados en la KU. de Magis
terio "Fray Luis de León", en la
Delegación de Cultura de la
Junta de Comunidades y la
clausura en I.E.S. San José don
de se ofreció una degustación
de cocina francesa por los pro
fesores y alumnos del Ciclo For
mativo de Cocina de este centro.

El miércoles 20 tuV? lugar
una mesa redonda sobre Las
lenguas extranjeras en el siste
ma educativo a la que acudie
ron el delegado de Cultura de la
Junta de Comunidades, el presi
dente y miembros de la Asocia
ción de Profesores de Francés,
el secretario de la Cámara de
Comercio, además de represen
tantes de otros colectivos. Todos
ellos se reunieron para tratar la
situación por la que atraviesa,
en la actualidad, el aprendizaje
de las lenguas extranjeras en
los centros docentes. Así por
ejemplo en el trascurso de la
m"esa redonda se escuchó cosas
como que "el aprendizaje de las
lenguas extranjeras en nuestro
sistema educativo suele quedar
en el tintero" cuando el '~correc

to manejo de varios idiomas es
una necesidad en la fonnación
de un joven" en lo que más tar
de profundizó el secretario de la
Cámara de Comercio. El siste
ma público adolece de graves
carencias en este terreno, falta
de medios que hace dificil el es
tudio, escasez de laboratorios y
medios audiovisuales. Lo que

7 de junio a las 19h,
Plaza Merced. "La Funerala"
CIA. Teatro La Tirili-Pikor
- 22 h. Pub Rothus. Teatro
nocturno, "Bacanal", CIA Ni
netlo y Ahsurdino.

5 de junio a las 18 h.
Presentación de BITA'98 en
Alonso Ojeda.
- A las 19 h. en el parque Mo
ralejos habrá teatro de calle
"PASACALLES Bucanero" por
la CIA. Vagalume Teatro.

6 de junio a las 12:30 h.
Plaza Mayor Teatro de calle
infantil "En busca del Gran Te
soro", CIA. Vagalume Teatro.
- 22:30 h. en la Plaza del Ro
mero, Teatro nocturno de ca
lle, "Aló Europa?", CIA. Mar
keliñe

tro", viniendo al caso para ex
plicar también lo que preten
de BlTA'98 con sus espectá
culos en las calles y plazas
que transformarán la ciudad
en algo mágico. Ya lo dijo
también Paco de la Zaranda
"me ·siento un poco como las
Casas Colgadas o Cuenca En
cantada:'. t!I

instante, que es aquéllo que va
más allá del decorao, del direc
tor, del actor..."

Las obras de La Zaranda
son para su director "hijos nues
tros que han nacido de la necesi
dad que nosotros tenemos de ex
presar quiénes somos y de la BeM

cesidad que tenemos de decir
qué sentimos y sacarlo paTuera".
El portavoz de la Asociación
Amigos del Teatro, Carlos Molina
dijo que habían elegido a La
Zaranda por su form~ de en
tender el teatro que "nace de
una necesidad de crear el tea
tro como algo vivo que es algo
que se echa en falta en el tea-

CUENCA. ALD. Paco de la Zaran
da lo dijo: "para contar historias
está el cine, están las novelas,
hay otros medios para contar
historias. El teatro para nosotros
es lUla,invocación o no se sabe el
qué". Y ahí estamos. "hay algo
que nos iguala y esto es lo que a .
mí me preocupa como hombre
de teatro yeso es lo que a mí me
fascina como persona y es lo que
yo intento descubrir. Los vasos
comunicantes entre los seres hu
manos y el teatro es el vehículo
para que los hombres nos poda
mos entender".

Este actor que así hablaba
era el director de la obra que se
representó el jueves por la tarde
Cuando la vida eterna se acabe,
como muestra de la que se ave
cina en Cuenca a partir del 5 de
junio. Modos de interpretación,
escuelas diferentes, aportacio
nes personales. concepciones
particulares de los actores al
abordar su trabajo, todo es lo
que presenta la 11 Bienal Inter
nacional de Teatro de Actor en
nuestra ciudad.

Serán ocho días intensos de
teatro en la calle, de teatro de
actor y de actividades paralelas
en los pubs y cafés de la ciudad,
donde se hablará y respirará el
teatro. ¿Qué lugar ocupa el tea
tro en el mundo en que yo vivo?
se preguotaba Paco de la Zaran
da pero más serio para él era
todavía el compromiso del actor
"el sacerdote que hace posible
la trasgresión" y continuaba "yo
siempre he dicho que el teatro
que me gusta es el teatro que no
se ve en el seutido de que hay
algo que ocurre mágicamente y
es un instante, como decía Va
lle-Inclán el instante que abre el
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Durante el fin de semana se realizaron las pruebas prácticas de ascenso y descenso

Se ha realizado un curso de técnicas
de rescate ysalvamento en Cuenca

El curso preparó a 10 alumnos para intervenir en casos de accidentados conscientes. Más
adelante se dará otro curso donde se completará lo aprendido en este primero.

Icomos publica un nuevo informe en contra de
la realización de ascensores para acceder

al Museo de la Ciencia

El Correo. El curso dc Rescate y
Salvamento Urbano en Vertical
es el título de un curso que se re
alizó durante el jueves y viernes
pasado en su parte práctica y, sá
bado y domingo. en su parte teó
rica. El curso de iniciación lleva
do a cabo en Cuenca terna COmo

objetivo dar a conocer a los
alumnos el material necesario
utilizado en los casos de salva
mento. además de realizar unas
prácticas de salvamento y auto
salvamento del rescatado. El Cur
so estaba enfocado para realizar
este tipo de prácticas en el casco
urbano, casos bipotéticos de eva
cuación de edificios de personas
que se queden atrapadas y sin
ninguna vía de acceso con el ex
terior, por lo que sería necesaria
la intervención de los sistemas de
rescate urbano en altura, tal y
como explicaba el cabo de bom
beros, Manuel Cano.

La idea surgió entre Manuel
Cano Moñoz, cabo de bomberos
que además es instructor en res
cate subacuático y submarinis
mo, y también instructor en res
cate urbano al comprobar "den
tro de mi trabajo, en los nueve
años que llevo de experiencia,
estoy viendo que se está utilizan
do mucho material y, a veces,
mal utilizado, pues lo que esta
mos es intentando dar una parte
técnica con todo esto". A la ini
ciativa se sumó Jesús Alejandro.
"que lleva desde 1988-1989 me
tido en este tema y ha estado con
Cuerpos de la Guardia Civil en
Candanchú baciendo rescates y
ha estado en la Unidad de Resca-

te de la Cruz Roja aquí en Cuen
ca. y Agustín Vera. viene de le
espeleología y ha becho un curso
de instructor. Los tres nos hemos
ido a Móstoles a hacer un curso
de Rescate en Alturab y los cono
cimientos que nosotros tenemos
los estamos transmitir a los de~

más", decía Manuel Cano.
Las clases se han imparti

do. gracias a su director. Mar
cial Moya, en la Academia CE
CU, la cuál ha colaborado con
el préstamo de las instalacio
nes para dar las clases.

Los destinatarios del curso
pueden pertenecer al Cuerpo de
Bomberos, Policía Local o Cuer
pos de Seguridad pero no es con
dición imprescindible, Manuel
Cano aclaró que al ser un curso
de iniciación. cualquier persona
interesada en las técnicas de res
cate pueden acceder al mismo.
Más adelante se realizará otro
curso con técnicas más avanza
das destinado a los alumnos que
bayan superado el primero, don
de se profundizará en los tipos de .
salvamento, usarido camillas y
tornos para realizar rescates en
edificios y pozos, por ejemplo.

Durante el sábado y do
mingo se pusieron en marcha
las técnicas de ascenso y des
censo de posibles accidentados
conscientes que es en lo que
consistía la parte práctica del
curso. El curso de iniciación se
complementará con la elabora
ción de un trabajo donde el
alumno tendrá que resolver un
simulacro en papel para ver
qué solución le plantea. t!I

El Correo. Izquierda Unida ha
becbo público un comunicado
en el que da a conocer un nuevo
informe negativo de leamos, re
ferente al proyecto presentado
por la Junta de Comunidades
para construir una torre· y una
pasarela con el fm de dar comu
nicación desde la calle de Zapa
terías a la calle de Mangana, cu
yo objeto sería el de facilitar el
acceso al Museo de la Ciencia de
los minusválidos. Este proyecto
aclara IV. no contó nunca con el
visto bueno del Ayuntamiento.

Esta formación política
recuerda que mostró también
su oposición a la ubicación del
Museo por no considerarla la
más adecuada para el acceso
de todo el mundo y por el con
tras'te paisajístico que supone;
continúan en la nota diciendo
que: "se respondió a nuestras
denuncias, calificándolas de
reaccionarias. por el ilustre
arquitecto del proyecto, y de
anécdota por el ilustrísimo se-

ñor alcalde de entonces y pro
ponente de hoy, (como delega
do de la Junta), de esta actua
ción. Sr. Martínez eenzano".

"El transcurso del tiempo 
relata el comurdcado-, está des
graciadamente dejando las co
sas claras. Muchos conquenses
y visitantes se llevan las manos
a la cabeza al observar el 'ma
ravilloso' Museo, por su nula in
tegración paisajística y cuando
todavía no se ha inaugurado, ya
surgen los problemas denuncia
dos en su día".

El delegado de la Junta,
ha explicado que debido al
problema de accesibilidad que
presenta el Museo se encargó
al arquitecto que ba realizado
el proyecto un boceto en el
que se ofreciera una solución.
"el cual una vez hecho se so
metió a la Comisión de Urba
nismo en la que fue rechazado
por unanimidad y se remitió a
Informe preceptivo previo de
Icomos tal y como la Comisión

Provincial del Patrimonio ha
bía establecido, el informe
que se nos ha remitido de lea
mos nos ha dicho que no se
haga y naturalmente nosotros
no nos vamos a empeñar en
hacer lo que no podemos".
"Además - ha añadido Cenza
no- otros podrían ir apren
diendo. porque nosotros cum
plimos con los compromisos
que nos imponemos".

El presidente de la Comi
sión de Urbanismo, Jesús Ma
teo, ha informado, por su parte,
que este proyecto fue recbazado
en varias ocasiones por no cum
plir ningún requisito de los que
impone la ordenanza municipal.
Aunque Mateo, ba afirmado
desconocer el contenido del in~

forme de lcomos ha asegurado
que si este. ciertamente se opo~

ne al proyecto, le da la razón en
las objeciones que él mostró al
mismo y asegura que hay otras
soluciones más viables para lle
varlo a cabo. t!I

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 25/5/1998.



EL CORREO CONQUENSE S 25 al 31 de mayo de 1998 'p
ROVI
NCIA

15

El presidente de Murcia yel presidente de los
Municipios de Entrepeñas yBuendía se entrevistan
Esta fue la primera reunión mantenida entre los dos Presidentes para fijar la postura de la comar
ca castellano-manchega sobre la cantidad de agua trasvasable según el Plan Hidrológico del Tajo

El Correo. El presidente de
Murcia, Ramón Luis Varcár
cel y el presidente de los Mu
nicipios Ribereños de Entre
peñas y Buendía, Gregorio Vi
llamil se reunieron la pasada
semana con la intención de
establecer el primer contacto
para manifestar la posición
que mantiene la comarca de
Entrepeñas y Buendía.

Gregario Villamil informa
ba de la reunión mantenida:
"Después de hablar de las ma
sas de agua trasvasahles. me
jor dicho de la cantidad de
aguas trasvasables. reguladas
por el Plan Hidrológico del Ta
jo consideré oportuno y, así se
lo manifesté al presidente de
Murcia. Yo creo que somos
respetuosos con la ley pero
había ciertas cosas que quería
poner en conocimiento del Go
bierno regional de Murcia en
cuanto a las carencias en la
zona de la ribera de Entrepe
ñas y Buendía. en la que en
tran la provincia de Cuenca y
la provincia de Guadalajara.
teniendo que ser solucionado.
Si por una parte la ley estipula
y dice que los mínimos que de
ben de quedar en los embalses
y las cantidades a trasvasar,
las cuáles. son aprobadas por
la Junta de Explotación del
acueducto Tajo-Segura. Tam
bién es necesario que se ha
gan las oportunas inversiones .
para cubrir nuestras caren
cias. Ya que si este agua tras
vasable crea una riqueza en la
región de Murcia. nosotros
también pedimos que con es
tas inversiones que deben de
sarrollarse en Entrepeñas y
Buendía creen una riqueza
que repercuta en la fijación de
la población y en el bienestar
de esta comarca".

Estas reclamaciones ya es
tán planteadas hace tiempo en
la Dirección General de Obras
Hidraúlicas del Ministerio de
Medio Ambiente. así como en
su Departamento que regula el
Tajo. es decir. la Confederación
Hidrográfica del Tajo.

Dichas inversiones afec
tarían a los regadíos de la co
marca que son los del Gua
diela. Ercávica y Sacedón.
los cuáles, ya han sido acep-

tados en el Plan Hidrográfico
del Tajo por el Consejo Nacio
nal del Agua. estipulando el
agua concedida para estas
zonas regables. Las inversio
nes pendientes y en estudio
son la vía de comunicación
entre Cuenca y Guadalajara a
través del embalse de Buen
día, los azud es correspon
dientes a Entrepeñas ya
Buendía. las masas forestales
de dicha comarca y los acce
sos turísticos y recreativos
dentro de dichos embalses.

En este primer contacto se
puso en conocimiento del pre
sidente de Murcia. Ramón Luis
Varcárcel. el cuál. según Gre
gario Villamil "atendió las peti
ciones con mucho interés. con
siderando que eran totalmente
justas nuestras peticiones y
que las tomaría para su estu
dio y total apoyo. También dijo
que esta reunión había sido to
talmente positiva. catalogando
de día histórico la jornada
mantenida por la posición de
diálogo que hacía tiempo se
debía hacer realizado. Pregun
tó qué pasaba con las compen
saciones económicas que Mur
cia pagaba. Ramón Luis Var
cárcel dijo que Murcia pagaba
el agua, pero ese dinero reper
cutía en la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha y
que, lógicamente, ese dinero
habría de haber repercutido
en la creación de estas inver-

siones". Sin embargo Gregario
Villamil dijo en su calidad de
presidente de los Municipios
Ribereños de Entrepeñas y
Buendía que no había recibido
ninguna cantidad de ese dine
ro: "desgraciadamente noso
tros no hemos recibido ni una
sola peseta de dicbas cantida
des que Murcia da y recibe la
Junta. siendo ésta la razón de
que nosotros estemos recla
mando. primero. una parte de
esas compensaciones ya reci
bidas por la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha
para que de una vez por siem
pre se empiece a solucionar
una parte de las carencias. Y
por otra lado. estamos tratan
do de que se modifique la ley
que regula las compensacio
nes de dicho trasvase para que
esas compensaciones pasen di
rectamente a los Municipios
Ribereños de Entrepeñas y
Buendía que son, a fin de
cuentas. los que a lo largo del
tiempo· salen totalmente perju
dicados. considerando que es
tos municipios sufrieron des
población por las expropiacio
nes que en su día se realizaron
de las mejores tierras que te
nían, sufriendo como conse
cuencia la despoblación". Por
que para Gregario Villamil es
te problema tendría solución,
así se expresaba: " nosotros
poqríamos evitar que siguiese
ocurriendo, paliando en parte,

la renta per cápita de los ciu
dadanos de dichos municipios
con el fin de que no continúen
las despoblaciones y que los
hijos o descendientes de aque
llas personas que tuvieron
que emigrar y que conservan
con cariño las viviendas don
de nacieron puedan tener un
sitio, bien de vacaciones o
bien de trabajo en la tierra
donde les vio nacer. Es de jus
ticia que este dinero que Mur
cia paga por la creación de ri
queza del agua sea también
reinvertido en aquello que a
lo largo del tiempo vamos ne
cesitando. Por todo ello es por
lo que pedimos al Ministerio
de Medio Ambiente. ya que es
competente en parte. y a la
Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha para que
de una vez se empiecen a ha
cer estas inversiones".

El Presidente de Murcia.
Ramón Luis Varcárcel por su
parte consideró positivo el
asunto. tratándolo. según Vi
llamil. de igual justicia. por lo
que se comprometió a "hacer
el esfuerzo necesario para
apoyar a Entrepeñas y Buen
día para que esta demanda
llegue a buen puerto. puesto
que si crea un estado de rique
za y bienestar en la región de
Murcia y otras regiones habría
que cuidar aquello que se po
dría considerar la fuente prin
cipal de ingresos y riqueza co
mo es el agua".

El presidente de Murcia

se mostró sorprendido y reco
noció que era la primera no
ticia que tenía, sin embargo,
a partir del momento en que.
se dio por informado se preo
cupó por estas peticiones que
calificó como lógicas, justas y
necesarias. Por lo tanto, la
impresi6n que recibió Grega
rio Villamil era la predisposi
ción del Gobierno de Murcia
a hacer y apoyar todo cuanto
le había sido planteado.

Gregario Villamil mani
festó que el Sindicato de Re
gantes de Murcia es indepen
diente del Gobierno de la re
gión pero consideró que el
Gobierno de Murcia apoya
este sindicato de regantes.
por lo que se mostró satisfe
cho de que así fuera: "me
alegro infinitamente porque
tienen el apoyo en esa rique
za agraria. Lamento al mis
mo tiempo que en Entrepe
ñas y Buendía no tengan ese
apoyo de su gobierno regio
nal de Castilla-La Mancha
que es lo que debería haber
hecho. porque nos considera
mos parte integrante de la
Comunidad de Castilla-La
Mancha. Sin embargo. en el
Gobierno Regional de nues
tra comunidad nosotros de
bemos contar poe.o, porque
una cosa es predicar en la
defensa del agua y otra cosa.
es apoyar a que subsista esa
comarca que es también de
la Junta de Comunidades de
Castilla-La Manchá". S
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Manzanares el Real

Castillo de Manzanares el Real (Madrid)

Como una consecuen
cia del turismo por
aquellas sierras, el

pueblo de Manzanares el
Real, antes Real de Manza
nares, es hoy muy diferen
te al que pintan las esta
dísticas y los tratados de
geografía humana anterio
res a la década de los años
sesenta: «un pueblecito po-'
bre a la sombra de un cas
tillo suntuoso, que nos de
vuelve a la memoria el
ilustre nombre medieval de
los Mcndoza». Como una
consecuencia del turismo,
habrá que repetir. el pue
blo .de Manzanares, a la
vera del río del que tomó
nombre, se ha convertido 
más aún durante las jorna
das calurosas del verano
que obligan al público a
huir de la ciudad- en un
hervidero dc gentes que
suben hasta las peñas gra
níticas del alto cauce para
gozar por muy poco dinero
del regalo natural de aque
llos contornos, gentes de
humilde condición muchas
de ellas, a las que su eco
nomía apenas les permite
desplazarse unos cuantos
kilómetros de la capital del
Estado para regresar a ca
sa cuando pinta la anoche
cida. Yo he visto, en una de
esas tardes soleadas del
mes de agosto, a los bañis
tas ocupar las scndas de
tierra que se abren corno
serpentinas entre los be
rruecos; esconderse a la
sombra de los árboles que
haya la orilla del alto
Manzanares; librase del sol
de las seis zambullidos en
las aguas claras del río:
hacer una escapada de
cuando en cuando hasta
los chiringuitos en sombra
a tomar un refresco -revita
lizador con la cspalda pe
lada por el sol. Arriba, los
peñascos abruptos, desgas
tados por la erosión -todo
el cerro son peñas-, de la
Pedr'iza, el regalo provi
dencial y único de aquellos
alrcdcdores, con los altos
del Yelmo y del Mirador di
bujando la cumbre; una
montaña de granito albo
que pone ante los ojos del
viajero uno de los paisajes
más originales y bravíos
que· haya podido dar al
suelo de España la madre
Naturaleza. tan dispar y

11
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variopinta en tierras de
Castilla.

Son muy antiguos en su
origen todos estos pueblos
del viejo condado. Lo dicen
los restos arqueológicos
encontrados en algunas de
sus cuevas (Los Aleares, La
Lobera, Peña Rubia). Man
zanares, el pueblo, se re
monta como lugar habita
do con entidad propia a los
turbios años de la repobla
ción, al período medieval
del que tanto se ha dicho y
del que tan poco se sabe
de manera fidedigna y do
cumentada. Parece ser que
fueron gentes de distintas
procedencias sus primeros
pobladores: segovianos, fa
milias enteras de las sie
rras de Soria, navarros y
musulmanes de las riberas
del Darro entre otros. los
que se instalaron por pri
mera vez bajo aquellos im
presionantes roquedales
de junto al río de m<lnera
permanente. Alfonso X el
rey Sabio de Castilla, in
corporó aquellas tierras a
la corona; y, tras haber si
do objcto de largos pleitos
entre s~govianos y madri
leños, en los que hubo de
mediar la realeza, el rey
Juan 1 las donó en 1383 a
don Pedro González de
Mendoza, aquel que años
más tarde le salvada la vi
da en Aljubarrota a costa
de la suya. y cuyo compor-

tamiento heroico recogió el
romance:
El caballo vos han muerto;
sobid, Rey, en mi caballo...

El advenimiento de los
Mendoza supuso una consi
deración de privilegio para
esta villa cabecera. En ella
se instalaron durante lar
gas temporadas el Almi
rante de Castilla don Diego
Hurtado de Mendoza y su
hijo don lñigo, primera
Marqués de Santillana y
primer Conde del Real de
Manzanares, quienes habi
taron en' el antiguo castillo,
o Castillo Viejo, nombre
con el que el pueblo reco
noce las ruinas que todavía
qucdan al otro lado del río,
cuyas piedras en buena
parte se emplearon más
tarde en la construcción
del nuevo, del Castillo de
Manzanares que ahora ve
mos, de la augusta fortale
za y palacio que engalana
aquellas vertientes del pai- ,
saje serrano, y que mandó
levantar de nueva planta
otro don Diego, el primer
duque del Infantado, hijo
del autor de las Serrani
llas, y que se encargaría de
concluir su hijo don lñigo.
Como el Palacio del Infan
tado de Guadalajara y la
iglesia convento de San
Juan dc los Heyes de Tolc
do, el castillo de Manzana
res es obra de Juan Guas, y
está labrado igual que

aquellos en el llamado "es
tilo Isabel", una variante
con sello mendocino del ar
te renacentista, del que
aquella noble familia fue
mecenas e impulsara.

Hasta hoy, y de un mo
do muy especial durante
los últimos años, el castillo
de Manzanares ha sido ob
jeto de profundas transfor
maciones; la última es de

. hace poco más de veinte
años, dirigida por el arqui
tecto González Valcárcel,
que separó con vistas a su
posterior utilización el pa
tio interior y algunas de
sus torres. En los salones,
cuidando escrupulosa.men
te el estilo original del edi
ficio' se desarrollan actos
culturales del más variado
cariz, pues dentro de .. él tie
nen lugar congresos, y es
tán dotados de los más mo
dernos adelantos· de la tec
nología, como pudieran ser
los equipos de traducción
simultánea, por sólo poner
un ejemplo. Varios de sus
muros aparecen revestidos
con artísticos tapices del
siglo XVII, que el viajero
puede visitar libremente en
horarios dispuestos al efec
to, tanto de mañana como
de tarde. En la moderna
historia del pueblo de Man
zanares cuentan como fe
cha memorable la del 25
de junio de 1981, día en el
que dentro de los muros

del castillo se dio comienzo
al proceso au~onómico de
la Comunidad de Madrid.

Pero en Manzanares el
Real hay muchos más moti
vos que reclaman una visi
ta. Aparte del paisaje pé
trco, incomparable, de La
Pedriza, y del señorial cas
tillo de los Mendoza, merc
cen ser considerados según
su valor e interés la iglesia
de Nuestra Señora de las
Nieves, obra de las prime
ras décadas del XVI con
detalles anteriores, en don
de concurren los tres esti
los más característicos de
la antigüedad cl;:isica pos
medieval: una nave romá
nica, gótico el presbiterio,
y renacentista el pórtico
acolumnado.

El pantano Marqués de
Santillana, azulado y lim
pio como corresponde a las
aguas destinadas al consu
mo humano, ocupa a la en
trada del pueblo las tierras
llanas que en otro tiempo
pudieron ser huerta o pas
tizal. En torno al castillo y
a la iglesia de Las Nieves
puede verse, creo que tan
sólo una muestra, del Man
zanares de hace más de
medio siglo, del pueblo de
p·astores y gentes del cam
po que lo habitaron tras la
desaparición definitiva del
influjo mendocino, hasta el
impulso turístico de los úl
timos treinta años.

Al recorrer las calles
del nuevo Manzanares,
uno se encuentra con
nombres acordes con su
interés cultural; calles de
dicadas a pintores famo
sos Calle Gaya, Velázquez,
Zurbarán, El Greco, For
tuny; a investigadores y
hombres de ciencia: Calle
Ramón y Caja!, Juan de la
Cierva, Severo Ochoa, Le
onardo da Vinci; de fauna
autóctona, casi familiar
por aquellas sierras: Calle
del Aguila, del Ruiseñor,
de la Golondrina, Avenida
del Gato ... ; una muestra,
al fin, de esta ciudadela
amarrada con fuerza a la
raíz dc Castilla, y que ha
sabido girar -circunstan
cia obliga w en <:ingulo
abierto según vinieron so
plando por aquellos luga
res los vientos de la mo
dernidad.- [!)

José Serrano Belinc.hón
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El alcalde y los vecinos de Las
Pedroñeras debatirán la ventanilla

única y la Carta de Derechos
Con motivo de la visita del conse
jero de Aminlstraciones Públicas

P lf--------------
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CCM abre siete nuevas oficinas
en la provincia de Cuenca

Con la puesta en funcionamiento de estas nuevas ofici
nas, serán 83 las que conforman la red en la provincia

17
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El Correo. Los vecinos de la
localidad de Las Pedroñe
ras, junto con su alcalde, se
reunirán el lunes, día 25,
con el consejero de Admi
nistraciones Públicas, Anto
nio Pina, para debatir el
proyecto de ventanilla única
proyectada por la Junta de
Comunidades y los objetivos
de la futura Carta de Dere
chos del Ciudadano en Cas
tilla-La Mancha.

Antonio Pina se reunirá,
por la mañana con el alcal
de. Rafael Ruiz. en el Ayun
tamiento de Las Pedroñe
ras, para estudiar la posi
ble implantación de la
ventanilla única en el edifi
cio consistorial. Tras la en
trevista, ambos celebrarán
un encuentro con la prensa
en el mismo ayuntamiento y
después se trasladarán a
las instalaciones de la agru
pación de voluntarios de
Protección Civil para man-

tener una reunión con sus
miembros.

Después mantendrán
una comida de trabajo en
tre el consejero y el alcalde
con los colectivos sociales
de Las Pedroñeras para es
cuchar sus ideas y aporta
ciones al texto de la que se
rá la futura Carta de Dere
chos. un documento que
regulará las relaciones en
tre los servicios que presta
la Junta y los ciudadanos.

Las Pedroñeras es la
quinta y última localidad
conquense, tras Tarancón,
San Clemente. Mota del
Cuervo. Motilla del Palan
car y Cuenca, que se visita
desde la Consejería de Ad
ministraciones Públicas pa
ra pulsar la opinión de los
ciudadanos sobre los servi
cios que presta la Junta de
Comunidades y conoeer el
modelo de Aministración
que quieren. t!I

El Correo. Con el objetivo
de estar cada día más cer
cano al cliente y prestar un
mejor servicio, CCM está
abriendo durante este mes
oficinas con horario espe
cial en siete localidades de
la provincia de Cuenca: El
Peral. Villaconejos de Tra
baque. Almonacid del Mar
quesado, Fuentes, Cañama
res. Santa Cruz de Moya y
Villarejo de Periesteban.

Con estas siete nuevas
oficinas que han entrado
en funcionamiento entre el
18 y el 25 de este mes.
CCM pone a disposición de
sus clientes una red de 83
oficinas en la provincia· de
Cuenca, consolidando su

,

posición como primera en
tidad financiera en este te
rritorio.

Durante los próximos me
ses CCM continuará abriendo
nuevas oficinas en otras locali
dades conquenses para cum
plir de esta forma el compro
miso de servicio que la Caja de
esta región tiene con todos los
habitantes de la provincia.

El euro
Se celebró en Cañete una
conferencia que entra dentro
del ciclo de conferencias que
la Caja de Castilla-La Mancha
está realizando en nuestra re
gión para difundir y dar a co
nocer el impacto y los efectos
que tendrán lugar con la lle-

gada del euro.
La conferencia fue impar

tida por Pablo Castellano Ro
dríguez y trató sobre el calen
dario de introducción al curo.
A lo largo de su exposición.
Castellano explicó cómo se re
alizará el proceso de canje de
moneda y también (3e refirió al
reto que supondrá para las
empresas de Castilla-La Man
cha el nuevo panorama econó
mico. También expresó el de
seo de la CCM de convertirse
en la ventanilla del euro en
nuestra región, prestando el
apoyo a empresa.'> y a particu
lares en este tema.Para ello la
cit<:'Lda entidad ha realizado un
proceso de adaptación y mejo
ra t6cnica operativa. t!I

-

KIOSKO

Prensa -Revistas -Chucherías -Regalos -Peluches -Juegos -Bromas -Bolsas Cumpleaños -Piñatas
. C/ Es~-..:11t<>::rJ~~t~
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PARA E,STE ANO,
LO MAS FACIL

Este año para hacer su mejor declaración lo más
fácil es venir a Caja Rural.

Le asesoramos, estudiamos su caso
y le aconsejamos, .

ofreciéndole la fórmula que más ventajas
fiscales le aporte

DE CUENCA
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Correo Conquense, El. 25/5/1998.
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VI Edición de la Feria Provincial de Cooperativas del Campo .~

Los productos de nuestra tierra demuestran
su calidad y prestigio

Ante la imposibilidad de sembrar en

algunas zonas a causa de

las últimas tormentas

A5AJA solicita la ampliación
de la fecha límite para

sembrar el girasol

.....

-oC

embalsada en las tierras ab
sorba y. de esta manera,
pueda acceder la maquina
ria agrícola.

Por esta razón, ASAJA
de Castilla-La Mancha ha
solicitado la ampliación has
ta el 15 de junio de la fecha
límite de siembra que, se
gún la orden de ayudas a
superficies finaliza el 31 de
mayo, con el fin de que los
agi'icultores dispongan de
más tiempo para poder
sembrar en su totalidad la
superficie de girasol previs
ta en la solicitud de ayudas
de la PAC y, así evitar los
problemas que pudieran de
rivarse de las inspecciones
de campo.

A partir del día siguiente
a la fecha límite de siembra,
el agricultor puede ser some
tido a un control sobre el te
rreno de la superficie decla
rada en la solicitud de ayuda.
Si esta superficie no se co
rresponde con la realidad de
la siembra el agricultor pue
de ser sancionado. ~

El Correo. La Asociación
Agraria Jóvenes Agriculto
res (ASAJA) de Castilla-La
Mancha ha remitido sendas
cartas al consejero de Agri
cultura y Medio Ambiente,
Alejandro Alonso y a la mi
nistra Loyola de Palacio so
licitándoles que se amplíe
del 31 de mayo al 15 de ju
nio la fecha límite de siem
bra de girasol.

La organización agraria
entiende que las tormentas
primaverales de los últimos
días han traído consigo
fuertes precipitaciones que
han originado que un alto
porcentaje de la superfiCie
agrícola se encuentre en
condiciones impracticables
de siembra.

Debido a esta situación.
añade ASldA, un gran nú
mero de agricultores caste
llano-manchegos todavía no
ha iniciado las tareas pro
pias de siembra de girasol y.
lo que es más grave, tendrá
que esperar un mínimo de
diez días para que el agua

permite dar a conocer su vino,
"Cinco Almudes".

Precisamente este año han
presentado aquí el crianza del
año 1995, "esto para nosotros ha
sido un reto. ya que hemos ido
evolucionando con la feria. pues
hace diez años cuando empeza
mas a participar traíamos el vino
a granel y ya desde el 92 empe
zamos por el embotellado y pau
latinamente hemos ido ascen
diendo y consiguiendo diversos
premios que nos han permitido
hacernos un hueco en el merca
do provincial". t!I

más cooperativas a esta edición,
"lo que demuestra el esfuerzo
que realizan año tras año, mejo
rando sus stand y sus presenta
ciones, trabajando en la calidad
de sus productos, lo que redunda
en una mejora de la comerciáli
zación de los mismos".

La presidenta de la Diputa
ción ha asegurado que con esta
feria se demuestra además que
nuestros productos están compi
tiendo con los mejores de otras
zonas, "podemos comprobar, que
estamos !t la vanguardia de los
vinos, en materia de quesos, Ror
ejemplo en el stand del Consejo
Regulador, solamente se han ex
puesto quesos de Cuenca, lo que
demuestra la importancia cre
cienté que tiene este producto".

Por último. Marina Moya ha
dejado claro que la Feria Provin
cial de Cooperativas del Campo
es el mejor escaparate para pro
mocionar y hacer que se consu
man nuestros productos.

Por otra parte, los exposito
res se muestran cada edición
más ilusionados con la celebra
ción de la feria por los resultados
que obtienen en ella, así, por
ejemplo, el gerente de la Coope
rativa vitivinícola "San Ginés" de
Casas de Benítez, valora muy po
sitivamente este evento. que les

El Correo. Del 22 al 24 de mayo
se ha celebrado en el recinto fe
rial de La Hípica, la VI edición
de la Feria Provincial de Coope
rativas del Campo, en la que
han participado los representan
tes de los principales sectores
productivos de la provincia, co
mo son el vino, el queso, los
ajos. la miel y el aceite.

La feria se ha cerrado con
un alto nivel de participación y
han sido nwnerosos los habitan
tes de las distintas localidades
conquenses los que se han acer
cado hasta ella, cou el fin de co
nocer más a fondo los productos
de nuestra tierra.

La presidenta de la Diputa
ción Provincial, Marina Moya, ha
manifestado el orgullo que sien
ten por la celebración de este
evento por todo lo que supone
par el sector agroalimentario,
"este sector es el que económica
mente más se está moviendo en
la provincia, no debemos olvidar
que hasta aquí han acudido más
de veinte cooperativas que re.
presentan a un tejido laboral,
una producción y unos medios
importantes y sobre todo, repre
sentan al sector económico de
mayor relevancia".

Marina Moya ha destacado
el hecho de que cada año acudan
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.Lonja de Albacete
OVINO CEREALES

Corderos de 10,5 a 15 Kg 530-540 +10
Corderos de 15,1 a 19 Kg .445-455 +10
Corderos de 19,1 a 23 Kg 375-385 +15
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg 340-350 +15
Corderos de 25,5 a 28 Kg (cordero 1) 320-330 +15
Corderos de 28,1 a 34 Kg. (cordero II) 280-290 +15
Corderos de más de 34 Kg 235-245 +15
Oveja: Extra · 70 ::::

Primera 50 ::::
Segunda 40 ::::
Industrial 35

Lana ~60170

Leche con D.G. .(ptas/gdo.) 18',25/19.25 ::::
Leche de oveja (ptas/gdo.J 17,25/18,25
Leche de cabra (ptaslgdo.) 13,50 ::::

Producto

Producto

PtasIKg Diferencia

LEGUMINOSAS
Ptas/Kg Diferencia

Producto PtasIKg Diferencia
Cebadas para cervecería (maitería) 21,75 =
Cebadas-pienso de más de 62 Kglhl 20,75 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kglhl 19,65 =
Trigos duros sic
Trigos blandos:

De fuerza (Rinconada,Yecora,Cajema,etc) ... 32132,50 =
Extensibles:

Chamarro yAragón 28,75 =
Alcalá 29,25 =

Panificables (astral, Anza, Sevillano) 26,50 =
Forrajeros (TIpo Pané) 25 =

Avena 25 =
Centeno 23 =
Triticales sic
Maíz secadero 24 ,25 =

CONEJOS

Pipa de Girasol (9-2-44) sic
Colza (9,2,40) sic
Heno de alfalfa (20.22% lidad. paca grande) 17

Producto PtaslKg Dif'erencia

Conejo joven de 1,800 a 2.200 Kg 250-260 =
Conejo desvieje 60 ;;::

Lonja de Extremadura

+5
+5
+5

+200

PtasIKg Diferencia

PtasIKg Diferencia

PORCINO

Lonja de Segovia
CEREALES

Selecto 191
Normal 186
Graso 181

Lechón de 20 Kg (pesetas/unidad) 5.000

Producto

Cebada dos carreras ' 21,20 -0,20
Cebada seis carreras 20,70 -0,20
Se mantiene la presión vendedora en poder de agricultores yalmacenis
tas ante la llegada de nueva cosecha de cereales con menor demanda.

Producto
PtasIKg Diferencia

OVINO

Corderos de 12 a 15 Kg, .485-470 +10
Corderos de 15 a 19 Kg ", .445-430 +10
Corderos de 19 a 23 Kg 375-360 +10
Corderos de 23 a 25 Kg 355-340 +10
Corderos de 25 y más Kg 330-315 +10

PrOlJucto

......

+2
+2
+1

PtasIKg Diferencia

PORCINO
Producto

OVINO

Selecto 168
Normal ..•.........................164
Graso 173
Lechón de 20 Kg (pesetasIKg.)

Selecto .......285 Normal ....... 275

•

Producto Ptas/Kg Diferencia
Cordero lechal (10-12 kgs.) 660 +10,'tó
Cordero lechal (12-15 kgs.) 550 +10
Cordero recental (15-19 kgs.) 460 +10
Cordero pascual (19-23 kgs.) 390 +10
Grandes (más de 28 kgs.) 310 +10
Ovejas 11 a 100 =

-
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TIEMPOS DEL 98

Clausura de las jornadas
teatrales de Segóbriga

e
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Será posible conocer la vida
yobra de Juan A. Ripa

21

Gracias al libro de Fernando J. Cabañas Alamán

" ,'_."
, ,,'
, ,;:"

',:':, .<' ..':,::~>

El Correo. Pasadas por lluvia,
sol e inclemencias varias, es w

tas jornadas ya van reclaman~

do por sí solas alguna misera
ble. atención. Al cabo de XXV
ediciones haya que adivinar
por dónde de llega a dichas
ruina de SEGOBRIGA ¿quere
mos realmente visitantes? ¿a
cuántos millones asciende el
gasto de unos indicadores en
el desvío de Carrascosa del
Campo? Al cabo de 25 años se
sigue manteniendo todo el or
den de chapuzas de su princi
pio, con tractoradas sacando
los treinta autocares de los ba
rrizales. ¿Cuántos sujetos de
berían dimitir?

A nadie sele puede ocultar
el orden de implicaciones de la
cultura con el sector político. y
so.cio-cconÓmico. Pero la farsa
de las autoridades castellano
manchegas deja a los "PARASI
TOS" de Plauto hasta bien pare
cidos. Su desprecio, no digo ya
hacia la realidad conqu.ense, si
no a todos los amantes del tea
tfO españoles que acuden año
tras año atraídos por el espíritu
de HOMERO y el viejo Medite
rráneo. No obstante su despre
cio es absoluto hacia los "cómi
cos" APRENDICES de actor: no
hay jornadas donde algunos de
ellos rueden por el escenario, o
por entre las piedras sueltas de
las ruinas.

Si falta el resReto al públi
co, a los sujetos (únicos prota
gonistas) de los jóvenes cómi
CO$, Y la mínima sensibilidad
para dotar al escenario de los
mínimos para que no sufran ni
actores ni público, con qué ca
ra de cinismo se presentan los

responsables dela cultura...
Del viejo símbolo de la

cultura, gabán de harapos
colgante de una percha, se ha
extra(do, a través del recicla
do de la modernidad, el nue
vo símbolo del carro de los
desfiles, vanidades y barrigas
de sus excelencias.

Tampoco se puede silenciar
la necesaria puesta al día del
conjunto de yacimientos arque
ológicos: POR SEGOBRIGA SI
PASABAN LAS VIAS ROMANAS
¿por qué ahora no ... ? Por SE- .
GOBRlGA deberían pasar igual
mente los festivales de teatro
clásico, y cualquier tipo de acti
vidades para implementar los
valores de questro' patrimonio, y
a partir de ellos seguir generan
do riqueza. ¿Acaso nuestros po
líticos no han oido hablar de
MERlDA, de SAGUNTO...?

Tal vez resulta más cómodo
para ellos la situación de per
manente expolio de que está
siendo objeto todo el conjunto
de las ruinas. Tal vez es que nos
sobra tanta riqueza monumen
tal, o que el futuro socio-econó
mico de los conquenses les im
porta una higa de Valencia. En
cualquier caso. si no nos dejan
cambiarde autonomía ya pode
mos ir alquilando nuestros bie
nes a catalanes si queremos ge
nerar puestos de trabajo.

Cabe la posibilidad de ir
pidiendo con MAYUSCULA
LAS DIMISIONES de unos y
otros, para ver si también
ellos saben encontrar empleo
como el resto de los conquen
ses en territorio catalán o va
lenciano. [!J

Marqués de Cantarranas

El Correo. El Instituto de Música Religiosa de
Cuenca tras diez años de inactividad recupera
otra vez el ritmo que había iniciado con su puesta
en marcha allá por 1965. Y tiene a bien hacerlo
con la publicación de un libro que cumple una
doble tarea, recuperar al personaje protagonista
del mismo, el maestro de capilla Juan Antonio Ri
pa Blanque y poner de manifiesto la importante
labor que está realizando su autor, el profesor
Fernando J. Cabañas A1amán. Este libro será el

. número 26 de los publicados hasta el momento
por el Instituto de Música Heliglosa de Cuenca
para continuar con los objetivos que se trazaron
en el momento de su puesta en marcha.

El libro contiene una aproximación biográfica
en torno al maestro de capilla Antonio Ripa, el ca
tálogo de sus obras y una tercera sección donde
se rescatan ocho partituras por el autor. Fue pre
sentado en la tarde del viernes pasado en la Igle
sia de San Miguel, el acto contó con la presencia
del obispo de la diócesis de Cuenca, Ramón del
Hoyo, el catedrático de Rítmica y Paleografía del
Conservatorio Superior de Música de Madrid. Jo
sé Sierra y el autor, Fernando J. Cabañas.

Juan Antonio Ripa Blanque (1721-1795) na
ció en Tarazona (Zaragoza) ingresó pocos años
después en el Colegio de Infantes de Coro de su
ciudad natal, de la que llegará a ser maestro de
capilla entre 1746 y 1753. Es entonces cuando se
traslada a Cuenca para ocupar el puesto que
queda vacante tras la promoción de Juan Manuel
del Barrio a la organistía mayor de la catedral
conquense. En Cuenca permanecerá .hasta 1758
en que llegará a Madrid a fin de regir el magiste
rio musical de la capilla del Monasterio de las
Descalzas Reales. El catálogo de obras dejado
por Antonio Ripa, que actualmente supera las
seiscientas composiciones musicales. abarca la
inmensa mayoría de los géneros musicales reli
giosos y se encuentra repartido por un número
indetenninado de archivos musicales y no musi
cales de catedrales. monasterios. palacios. etc. no
sólo españoles sino también foráneos. fruto. tanto
del tremendo interés que su producción musical
despertó en vida del compositor, como por la ven
ta de que ésta fue objeto tras la muerte.

Por primera vez. y tras las publicaciones

que. Fernando J. Cabañas ha realizado en los
últimos años centradas en la vida y la obra de
este compositor dieciochesco, queda puesto de
manifiesto el catálogo completo de obras ri
planas en el que quedan explicitadas algunas
de las características intrínsecas de cada una
de ellas. Esta publicación acoge la edición de
varias obras extraídas de su catálogo musical,
hoy conservadas en los archivos musicales de
las catedrales de Cuenca y de Oviedo, así co
mo del Monasterio de San Lorenzo el Real de
El Escorial y deJa Academia Filarmónica de
Bolonia (ltalia), de la que Ripa llegó a ser
Miembro de Número en 1787.

El autor del libro dice sobre el propósito de
su estudio: "pretende poner de manifiesto el he
cho lamentable de que es incalculable, aun hoy
y cuando estamos prácticamente en los umbra
les del siglo XXI, el número de músicos, compo
sitores. etc. que, olvidados en nuestros archi
vos, esperan con ansiedad salir del anonimato,
con nuestra generosa ayuda, para brillar con
luz propia en el panorama musical". Sobre el
protagonista dice Fernando J. Cabañas "Anto
nio Ripa es un claro ejemplo del músico que, a
pesar de haber estado desempeñando el magis
terio de capilla en v'arias e importantes catedra
les o monasterios españoles, sigue siendo. hoy
por hoy, doscientos años después de su muerte.
casi un completo desconocido para la historio
grafía musical española". En el epílogo de su li
bro manifiesta lo difícil que le ha resultado tra
zar la biografía debido a que su vida trascurrió
entre cuatro ciudades españolas. Tarazana.
Cuenca, Ma,drid y Sevilla. Sin embargo, Cabañas
tras W1a primera aproximación a la vida y la
obra de este músico intuyó que estaba "ante
una de esas figuras que el tiempo y el polvo de
nuestros archivos guarda para que algún día
pueda rendírse el tributo que merece" y se puso
manos a la obra. no se explicaba algunas cosas:
"quizá hubiese sido oportuno que el reciente bi
centenario de su muerte se hubiese tomado co
mo excusa para que la Historia de la Música hu
biese rendido cuentas por W1 olvido injustifica
do". Por eso está hoy aquí: El maestro de capilla
Juan Antonio Hipa Blanque (1721-1795). r;¡

-
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Los actores leen sus relatos del corazón ante cientos de rosas

Antonio Gala:
~'Son una antología de mis obsesiones"

--

Unuv¡a acaricia mejillas y
labios al salirse de los para

as.-La gente que va cami
no de un viejo teatro, ahora remo~

dclado para otros fines, quiere
mojarse con gotas de pasión con
vertidas en palabras. Que van a
latir en su pecho al escuchar "El
corazón tardío" de Antonio Gala.

Dentro ya, los asistentes se
miran como deseándose comu
nicar y dejan su intención en
frustrado diálogo. Las cámaras
de las televisiones, privada y pú~

blica. se confunden disputándo
se su identidad. Los fotógrafos.
no son menos, e intentan abrir
se paso ante la aglomeración
del ferviente público.

Que, con rigurosa invitación,
espera impaciente el comienzo
de este aderezado acto teatral.
Concurren afamados y famosos
personajes de la vida en escena y
escaparate. La cultura no se pri
va y la ministra del ramo. (queda
perpleja ante la abundancia de
rosas) con toda educación toma
asiento como invitada reservada
en primera fIla.

De la cúpula y entresuelo
descuelgan telas blancas y grises
que se adornan con millares de
pétalos. Y a la memoria me viene
este local reconvertido cuando
fuera teatro Beatriz. Y Antonio
Gala stunido en éxito y desasosie
go hablaba con temor en las ter
tulias. "Venga. Si usted no tiene
que dar cuentas a nadie." Decía
Juan. uno de los personajes de
"Los verdes campos del Edén".

No eran los buenos días per
didos. Son los buenos años gana-

dos. Así lo demuestran hoy sus
editores de "Espasa Calpe" y
"Planeta". Representados por sus
directores generales. que mues
tran este libro del corazón con
bello y poético prólogo de Ana
María Matute.

No es proclive para infart?s.
Pero los latidos de nuevo se acele
ran cuando Pepe Martín, el narra
dar. con palabra de Gala dice ro
tundo: "La belleza es mortal".
¿Una sugerencia para quienes vi
ven del cuerpo? No es un sofisma
de la metafísica ni tampoco una
sentencia de la ffsica.

Alguien se atribuye la inten
ción. Oscuros murmullos y claros
perfumes se combinan en la sala
que pierde luz. El escenario en
cendido cobra un ambiente de
ironía, burla, agravio. tensión, ...
Todo está preparado para que
"Diálogos alrededor de un cata
falco". vayan moviendo a un mi
nistro alejado de su interior, se
exteriorice.

La confabulación entre los
amantes no tiene límites. El mar
qués. mayordomo. duquesa. don
cella•...son personajes que se
asoman a una aristocracia cadu
ca anhelando sobrevivir en un
tiempo que los tirabuzones se ar
chivaron y las pelucas se usan
para carnavales.

El grupo de actores visuali
zaban el arte que Gala imprime
con sus magrúficas interpreta
ciones. Pepe Martín, Hernán
dez. Navas. Espejo.... iban dan
do veracidad a las situaciones
que "El corazón tardío" sostie
ne en su praxis.

Que no toda la población es
pañola vive en acción. "El estre
mecedor número de parados de
España nos lleva a comprender
que España, como unidad, no
existe todavía." Comenta Antonio
Gala en sus "Charlas con Troylo".
Problema tan sustancial como
sustantivo que se mantiene con
todas las garantías.

El catafalco hace mutis por el
foro. Lola Herrera con precisa dic
ción nos acerca a "Una historia
común", otro cuento o relato de
este libro de amores y desamores.
Dos jóvenes graban en su magne
tófono el sentir de la actriz. Una
de ellas comenta: "Es llll cañazo".
La historia no le resulta tan mo
nótoma y simple a su compañera,
porque Antonio Gala es su ídolo.

La obra. mejor dicho. la lec
tura de las narraciones se ali
mentan con música bien elegida
y dosificada. Suena un teléfono
móvil. A la propietaria. los espec
tadores que están a su lado. le
dan señales múnicas para que lo
desconecte. Se piensa, que con
este servicio o se es esclavo o ti
rano sin remisión.

Troylo. al igual que Platero
en Juan Ramón, busca comuni
carse con sus semejantes sin que
éstos padezcan desconocinúento".
¿Cómo no va a haber analfabetos
si aquí la lectura. siempre ha lle
vado, como eco, una sanción o un
riesgo? Si España. desde Felipe
11. ha estado ceñida por un cfugu
lo de castidad intelectual......

Los lectores de ocasión lucen
en este ac\ode lectura escenifi
cada su vestuario último modelo

y después llevan a su perrito en
brazos, mientras a su niño tra
vieso, para que no escape al
mundanal ruido le ponen una co
rrea en la muñeca.

Son cosas de esta impoluta
sociedad en espejos de cartón.
La carne y hueso atraviesa lar
gas fronteras avisando que la
nutrición engorda. El escritor
Antonio Gala no se ausenta de
los conflictos sociales. Y sale ra
diante, seguro, con elocuencia y
oratofia de los más ilustres ge
nios de la literatura.

El aplauso es incontenido. Su
voz de contagiosa dulzura embar
ga los sentimientos.

Con elegancia de caballero
andante se dirige, muy expresi
vo. al público. "Gracias por estar
tan apretados. Estos relatos -pro
sigue- son una antología de mis
obsesiones.

y cual si fuera un actor míti
co inicia su lectura con Pleno do
minio del lenguaje. "Aquí hubo
un jardÚl ... una emocionante be
lleza ... Los almendros en flor ...
Cielo táctil. traslúcido ... Se evo-
caba el goce y la pasión Los
amantes ... entrelazados han
descubierto el placer".

Que transmite con sonora
sensualidad a los cálidos oyentes.
La ovación queda patente. El au
tor sonríe complacido. Hace hin
capié en la periodista de su relato.
Que, más que la noticia, busca
consuelo a sus fantasmas. "En el
corazón de Flavia nevó, llovió".

Antonio Gala, siempre bri
llante, se enternece y enternece
cuando entrega sus seres de fic-

ción a la realidad cotidiana. Y es
que este corazón tardío que nos
presenta no está amiente de amor
y melancolía.

Factores que no impiden al
.escritor, cuando con longanimidad
supera tristeza. soledad y agobio
para seguir creando. Y el mtilldo
de la imaginación se despliega sin
ataduras ni martirios.

Pero, estas apreciaciones se
aislan calladamente. El murmullo
fmal cobra otra dimensión. Ahora
se brinda. El coctel que se ofrece
deleita a los lectores. que como
los actores, leen sus relatos del
corazón entre cientos de rosas.

Se comenta el libro en corri
llos de amistades. Una mujer. fa
miliar de Vargas Uosa. es una ad
miradora incondicional de Gala.
Me presenta a sus conocidos. La
hermana del ex-ministro De la
Cuadra Salcedo yuna amiga suya.
que también lleva su apellido. han
disfrutado con los pasajes leídos.
Además creen que la tolerancia es
tilla forma viva de convivencia.

La tarde se ha vestido de pa
labras desnudándose en pensa
mientos. Antonio Gala que fuera
cautivado por los tilos de Samar
canda. ha recibido también el per
fume de las rosas adelantadas pa
ra su corazón tardío.

Muchos de los asistentes
también se llevan una rosa pen- .
sando en su futuro. Algo que Es
peranza Aguirre desea. pero no
lo hace por si se extingue su ver
tical sonrisa. Son cosas de unjar
dín para personaj~s de otra no
vela apasionada. t!I

José Ma Alonso Martínez

Lo natural es encontrar
El Coneo en el buzón.

Puede comprar cada número de El Correo
Conquense en el quiosco o recibirlo
cómodamente en su casa. Usted elige.
Pero es natural que solicitemos su apoyo:
su suscripción hará mejor nuestro periódico.
que es también el suyo. Tan natural como
recibir El Correo en el buzón.

EL CORREO
CONQUENSE

r-------------------------------------------------------------------------------------~

: Deseo suscnbirrne al penódicc semanano El Correo
, Nombre: Conquense por un penaco de _
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Desde el 22 de mayo y hasta el 24 de junio

La Galeria de Arte Pilares expone pinturas,·
dibujos ygráfica de Antonio Saura

.,.::...; "0·" ..•

El Correo. Desde el 22 de mayo y
hasta el 24.de junio pennanecerá
expuesta en la Galería de Arte Pi
lares una muestra de la ohra de
Antonio Saura.

Se trata de una colahoración
con la Galería Marlborough de
Nueva York, en Madrid. Se expo
nen una serie de cuadros hechos,
en su mayoría en los años 60.
Componen una colección muy in
teresante de cincografías, litogra
fías, serigrafías y obra gráfica

complementadas con algunos di
bujos más actuales, concreta
mente de los años 92 y 93.

El cuadro más an!iguo que
se expone es un "Autorretra
to", que corresponde al año 61
62, junto a él podemos obser
var la obra más importante de
la exposición, se trata de un re
trato de "Brigitte Bardotte" del
año 63 y que está valorado en
20 millones de pesetas, al lado
de él, también está otra de las

obras relevantes de la muestra,
en Ía que se puede ver una es
pecie de sudario, pintado en los .
años 60.

Para todo aquel que esté
interesado en la obra del genial
pintor aragonés, afincado en
Cuenca, informarles que el ho
rario de la Galería de Arte Pila
res es de martés a sabados de
7 a 9 de la tarde y los sábados
domingos y festivos de 12 a

. 2,30 del mediodía. ¡;¡

....

Agenda Cultural
Ex osiciones

"Travesías" de Victoria Santesmases
Antiguo convento de las Carmelitas

Del 15 al 31 de mayo

Obra de Antonio Saura
Galería de Arte "Pilares"

Hasta el 24 de junio

Exposición Guerrero Malagón
. (1909·1996)
Sala de Exposiciones de Argentaria

Del 13 al 31 de mayo

Grabado Abstracto Español
Museo de Arte Abstracto Español

Hasta el 14 de junio

Museos

Exposición de María Jesús Florén
Sala Exposiciones de la CCM. ('j Carretería

Hasta el18 al 30 de mayo

Exposición de Damián Garrido.
Un orfebre en el siglo XX

Sala de Exposiciones de la CCM. P, San Julián
Del 21de mayo al 13 de junio

-

Arqueológico

Laborables: 10 a 14 hs. y 16 a
19 hs.
Dorningos: 10 a 14 hs.
Lunes cerrado

el Obispo Valero, 6

Arte Abstracto
Laborables: 11 a 14 hs. y 16 a
18 hs.
Sábados: 1 1 a 14 hs.
Domingos: 11 a 14:30 hs.
Lunes Cerrado

Casas Colgadas, s/n

Diocesano
Laborables: 11 a 14 hs. y 16
a 18 hs.
S,\bados: Ita t4 hs. y 16 a
20 hs.
Domingos ] 1 a 14 hs
Lunes Cerrado.
·el Obispo Valero, 6

Casa Zavala

Sábados: 16 a 18 hs.
Domingos: 11 a 13 hs.

el Pilares, s/n
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Del pan ycirco de Roma
al pan yfútbol del siglo XX

-

Allá por el final de los cincuenta,
cuando ya el mCTamtilismo había he
cho presa en el sector más popular
de la actividad deportiva, el fútbol,
proplt';c a mi director de "Arriba"
que el deperte profesional se 1m,Ia
clara a las páginas de C'h')pectáculos.
C1I'CCÍa de sentido paramí que el tea
tro, la mú<;¡icrl, la claroR o el cinc se
cmplaí'.aran en la sección genérica de
C6]JCCt.ículos y no en las de cultura, a
mi parCf-cr su m¡uu) adccuado, e in
cluso por detrás de los c.."pcc1..<iculos
de ma'x15 que. como el fútbol, se t.ra
ducían en un liza incrucnk'l entre
profesionales. Aducía en favor de mi
tcsL<; la definición que del deporte es
tablccÍa el dicciomuio de la Boa! Aca
demia de la I..cngLla: "Hccrcacitín,
juego, rJerdcio [,,¡eo o diversión al ai
re libre", Un ejercicio corporal, en de
finitiva, cnü:'U11inado a la propia satis
fac.ción personal en su doble función
de educación ff':iica yentretenimiento,
sólo atribuible a su {'Jefcicio }X)f afi
donados. Es obvio que mi propuesta
no tuvo fortuna.. Iba contra los sihrnos
de los tiempos.

Aquella ingenua pretensión, no .
exenL:'l de lógka, acaso estuviera mo
tivada }X)f un suceso que aúos antffi
me prod~jo una ingrata impresión. A
itl=cia, de Manolo Gil, redacIDr de
depertes, adquiri un abono barato en
la grada del ángulo sur del (ecién
inaugurado nuevo campo de Cha
martín, luego llamado ~iadio Santia
go Bema1Jcu, aunque como provin
ciano, me atraía más acudir al Me
tropolitano. Una tarde de partido
bronco, en el que descollaba la dura
defensa del Heal Madrid, llamó mi
atención un grueso personaje, des
c<'Uni.s.:wo y cubierto con un gorro de
papel, que profelía gmcsos imprope
rios y g~1.icula.ba como un energú
pleno unos metros más abajo. ¡\pro
vech6 el dC'sc,U1so para comprobar
de qué tipe se ~'alilba Quedé ca,i pa
ralizado per la sorpresa y el descon
cierto. Era uno de los catedráticos
que más devoción me despertó en la
Facultad de Derecho. Dí vuelUIs y
mús vuelL:'lS al SUCffiO aquella noche
y JIegué a la conclusión de que el fút
bol-espectáculo, por su esencia de
disputa pmtid¡"ta, peseía una inquie
tante capacidad para el desmelena
miento de las pasiones y para pro
mover tul gregmio embrutecimiento,
ocasional en unos y persistente en
otros. Al día siguiente regalé el abono
y desde entonces no he vuelto a un
campe de fútbol. Lo que no empec.e
para que siga como entretenimiento
algunos partidos televisados, 'ayuno
de emoción y con distanciado espíri
tu critico, aunque haya equipos que

me son subjetivamente mál;j simpáti
cos que otros.

Las dos lejanas anécdotas que
relato afloraron con fuer/.a a raiz del
descomunal histerLl;jmo colectivo en
que desembocó el triunfo del Heal
Madrid en la final de la üga de Cam
peones, coIl'iCCuencia previsible de la
presión inductiva de los medios du
rante las senUUlal;j precedentes, en

especial la última Detenninados es
pecticulos deportivos de masas, el
balompié prioritariamente en Europa
y buena parte de lberoamérica, se
han convertido en el pan y cfrco del
siglo XX. En negocio de especulado
fE'$ y en instrumento de alienación
mlecliva, merced al cual se descaI-':Ja
en lo ac.r.c.sorio la crispación creciente
de una sociedad desorientada y sin
horiYDntes, dcsvi<Índola de los omino
sos problema, morales, peliticos, so
ciales yeconómicos que la aquejan.

l.a.s ~1ruL1uras que se dicen dc
}X)rtivas, a comeIl7.aT' }X)r la que con
trola los Juegos Olímpicos, se han
mnvertiqp en cerrados y avarientos
aparatos mercantilcs. En mafial;j de
poder fimmcicro, con reglamentos lal;j
más de las veces arbitrmios, que vio·
lentan con harta frecuencia nonnas
de Derecho de general aplicación.
Era inevililble que tDdo el sistema SiJ

friera el contagio, pues no en vano el
pescado se pudre per la cabeza.

Me llama poderosamente la
atención que la abu~iva merc<wtiliY.a
ción del fútbol profesional baya coin
cidido en Fspaüa con la irru¡x:ión al
frente de la mayoIÍa de los antibruos
clu~ de muy notorios empresarios
de la cotl'trucción y del negocio in
mobiliario, precL<;amente los sectores

en que durante Jo últimos lustros
proliferaron con mayor intensidad
los CSClÍndalos de corropeión pblitico
empresarial. Y en una orgía impara
bln de miles de millones, el volwnen
de cuyo tráfico financiero no guarda
relación con e~ de los recursos objeti
vamente recaudables mediante la
nonnal renl;wilidad del negocio. lla
ma la atención, }X)r ejemplo, el caso

e,,.pectacular dellJepertivo de La Co
ruña, cuyas fonnidables inversiones
en fichajes desbordan misteriosa
mente el potencial de ingresos por
socios y taquilla de una ciudad con
un cuarto de millón de habitantes.
Motivos hay para la sLLl;jpicacia. no
sólo respecto de la desconcertante
prodigalidad de l.cndoiro.

No es diversa la situación en el
r~io de Europ,L Sean o no socieda
des éU1ónimas, según los C<1SOS, cada
uno de los clubes depende de un dco
empresario o de un poderoso grupo
emprr.sarial cuyas dil;jpendiosas in
versiones a fondo perdido se jlli1ifican
como publicidad o de índole "socio
cultural" que son objelD de un privile
giado tratamiento fIScal. Existe asi
mismo la SüSpe.cha, no sin ftuldamcn
to, de que este tipo de montajes
constituye en no ¡:xx:as ocasiones una
tapadera para el blanquee de dinero
negro de inconfesable procedencia

Se ba pelitizado al ex~"mo, de
otra parte, el inicial pmriID de que un
equipe de fólliol, en cuanID agrupa
ción de aficionados loca.lrB para re
creo y entretenimiento propio y de la
vecindad, cra expresión del cspúitu
de la ciudad cuyo nOIpbre ostentaba.
De la primitiva rivalidad entre duda
des próximal;j y en competencia, se

ha pasado a un pasional y enfenni7..o
enrrcntamienID, infecl.<,do de ideolo
gl,mo, reflejo de la, tensiones pmti
distas y de las connivencia') }X)líticofi
mmcieras que enturbian el normal
funcionamiento del sistema i!lstitucio~

nal. Poder pelitico, peder finmlciero y
poder pseudeportivo se confunden
en los colores de las cmni.'>Ctas y en
las paL:was al balón de los mercena-

rios del fútbol, cuyas afecciones se
mueven a golpe de talonario. Del
tiempo de mi corrcs}X)ns.:'liía en Ho
ma, fmales de los sesenta, recuerdo
que la propiedad del Homa las adqui
rían los candidaIDs a la alcaldía de
unos u otros partidos y la vendían
una vC'-z ganada la eler.cicín. En este y
otros tipos de enjuagues los il.<llianos
siempre no llevan la delantera.

1a mayoria de los espectadores
no van al fútbol para divertirse sino
para dcsahogm'SC. V1el1cn en los gra
derios la crispación, léL') tensiones, las
frustraciones y el malhumor acumu
lados. Y hasta que llega los siguiente
ocasión para el dren'\iü, el fútbol les
pro}X)rciona matcIia para la conver
sar y pmn discutir, orillando los pro
blemas que reahnente les acucian.
Los gladiadores del fútbol no mueren
sobre el ccsped como los gladiadores
sobre la arena del circo rOlmU1O. Pe
ro, aunque incmenta, la lucha repro
duee en la masa espectadora análo
gas y patmnóic<'lS reacciones.

l.a psicopatía colectiva que he
dC'Bcrito favorece, en cmUlto proyec
ción Jiel de la realidad sociopelitica,
que los sectores má<; dcsalTaigados
de la sociedad, y no sólo los margina
les, encuentren en el fÚtOOl~cspoctá

culo ocasión propicia para satisfacer

su ansia de violencia en un marco de
"relativa impunidad. Se all.aI1 voces ai

radas contra esos sectores exaspera
dos de la, "binchada," cada vez que
se amotinan, batall8Jl y destrozan en
parejos ténninos a las más túpiCiIS al
garadas revolucionmias. Pero esos
grupos de energúmenos están élbrrtI
pactos, orgmw.ados y ayudados per
los mismos directivos que'que cínica
mente condenan SUl;j cxcrSQS. Juegan
un papel similar de exciL:lci(ín que las
tópical;j y tradicionales "cIac" de los
trA:1trOS. Su funci6n es la de calenL:1I' el
runbicnte y elevm'la tcmpenl1ura pa~

siona} de los afines. Sin la pasión par
tidista de vencedores y vencidos se
desinllmía el globo del fúlbol-espellli
culo. Y con 61, dos de los objetivos
pretendidos: el vidrioso del negocio'
PéU'{l el enriquecimiento de unos }X)
cos; y el político, má, complejo e
i.guaJmente tortuoso. No deja de ser
ilustrativo, }X)r ejemplo, que mientras
los grupes más exaltados de bincha,
de la mayoría de los equipos exhilEn
una esperpéntica meí".colaIli'..a de sím
oolos a los que tllla propaganda con~

tumaz atribuye históric<'Unente la ex
presión máxima de la violenda. los
del Barcelona y el Bilbao flamccnla.,
respectivas bandera, laifales, al tiem
pe que sus gritos reprodu<xon los ha
bituales de las organil..aciones extre
misias de uno yotro separati,mos.

Conveniencias }X)lític<'lS e intere~

ses económicos influyen asimismo en
la despropercionada y exaltwa aten
ción que los medios prC6tan al fútbol
C5pcctáculo, al que cabría aplkar la
t.ópir.a ealifir,ación de "opio del pue
blo" que el marxismo atribuía a la
religión. No sólo los espacios depOl1.i
vos de los medios se polarv.an coti
dimmmente en el fútlx>l yun poco en
el baloncesto, que ya cmnina }X)r la
misma senda de al;jf¡xiante merC<'Ulti
ILl;jmo. En los telediarios, }X)r ejemplo,
ocupa casi la tercera parte del tiem
po, pese a la monónota reiteración
de los tcmal;j y a lo burdo de su traL:'l
miento. L'lS: abunidas e insustancia
les declaraciones de los futboli;,ta" y
sus manijeros son más insistentes y
ocupan mál;j ticm}X) que lal;j de per
sonalidades de la cultura, la ciencia e
inciU50 la política. Y un simple es
guince de tobillo de un mercenario
del fótbol se sigue durante días con
desmedida minuciosidad, mientras
que la suerte de tul hmido grave en
atcnL:wo ten"orista. }X)r ejemplo, se
olvida al día siguiente de ~u ingreso
en el hospital.

El fútbol-especliÍculo es el circo
del siglo XX y el sistema nCCü"ita esti
mularlo. r!I

IsmaelMEDhVA
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Leyendas de la Historia. Siglo XII
(C i!1 j])ñ11DJlll@ J!ITII 'JI J!IIIIII

el E. Meseguer

Un amor, por el cuál, la
condesa Irene de Bavic
ra, entregaría su vida.

Aquella noche, la
reina de Castilla conoció
la gran noticia por boca
de su anfitrión. Según se
decía, "alguien", se ha
bía encargado de hacer
desaparecer de esto
mundo a la advenediza.
Solo unas cenizas que el
viento fué esparciendo,
quedaron de aquella mu
jer cuyo único defecto
fue el ser hermosa y el
único pecado. ser judía.

La sensibilidad de
la reina y su gran cora
zón hicieron que las lá
grimas brotasen de sus
bellos ojos azules por
aquella mujer que tanto
la había hecho sufrir,
aunque fuese incons
cientemente. Luego, pa
ra dar gracias a Dios
por haber solucionado
el grave problema que
se cernía sobre Castilla,
se dirigió, junto a su
anfitriona, al oratorio
del castillo.

f\lgo más tarde, reu
nidos frente al hogar y
tras una frugal comida,
se habló de la lucha con
tra los enemigos dcla
iglesia. de la visita del
cmbajádor pontificio, de
la terrible muerte de la
judía, de quien sería
aquél a quien considera
ron el asesino, de la pe
queña heredera del tro
no, Bcrcngucla, una
criatura hermosa, more
na, de grandes y profun
dos ojos llenos de autori
dad y realeza. Una niña
llamada a ser la gran
reina, la que logró unir
Ca"tilla y León en un so
lo reino, la que hizo que
tres siglos más tarde na
ciese la España que hoy
es nuestra nación. Be
rcngucla, madre de un
santo (Fernando IU),
abuela de un sabio (Al-

fonso X) Y tía de otro
sanlo (San l.uis, rey de
Francia).

También hubieron
frases para el recuerdo
de la infaoc'ja y del feliz
viaje de ambas mujeres
hacia su futuro, cuando
aún eran dos niñas ilu
siones e inocentes.

La rcina. después de
conocer lo ocurrido, a
pesar de la tristeza que
albergaba su corazón so
la notó más tranquila,·
más resignada, más es
peranzada. Su nacarado
rostro parecía haber re
cibido las suave caricia
de los pétalos de las ro
sas. Estaba bellísima.

Era ya muy entrada
la noche. casi de madru
gada, cuando ya los ha·
bitantes del castillo dor
mían, los vigilantes, en
el torreón, vieron llegar
al galope, varios jinetes
que cruzando el río se
detenían ante las puer~

taso El adelantado daba
a conocer quienes llega
ban y cuáles eran sus in
tenciones. Inmediata
mente se les autorizó la
entrada y el real visitan
te, pues de Don f\lfonso
se trataba, ordenó que
nadie fuese molestado ni
se avisase de su presen
cia a los señores del cas
tillo, ya que pensaba
compartir con la tropa la
acuartelación, CDmo tan
tas veces hacía.

Durmió intranquilo,
desasosegado. Tras los
terribles accidentes ocu
n'idos en Toledo, la ira
indómita, la sensación
de impotencia. ante la
desaparición y muerte
de la mujer que ado
raba, le impedían
conseguir un sueño
reparador.

Cuando a la maña
na siguiente se encon-

traron Hey y Caballero,
ambos, antes de reunir
se con sus respectivas
esposas, se encerraron
en el gran salón, dando
orden de que no se les
molestase bajo ningún
pretexto. Tras el frater
nal abrazo el joven
castellano rompió el si
lencio que se había
adueñado, momentáne
amente de la situación.

-Señor, nos conoce
mos desde niños, he
mos compartido pocas
diversiones y sí muchos
peligros, luchas, esca
ramuzas. desaparicio
nes de amigos. pero es
en esos momentos y cir~

cunstancias cuando se
fortalece la verdadera
amistad. A pesar de ello
jamás hemos tenido
una charla donde expo-

•ner nI expresarnos mu-
tuamente aquello que,
bueno o malo nos hace
felices o desgraciados,
nunca nos hemos pedi
do consejo o nos hemos
advertido de un error
en el que poder caer.

Cuando me Ilamás
teis desde Toledo, acudí
como era mi deber y
ahora os quiero aclarar
algo que entonces no pu
de haéer. Desgraciada
mente, lo ocurrido no tu
vo solución, pero tenga
una duda que vos me
podéis aclarar, si es que
lo consideráis oportuno.

Se detuvo un instan
te pero el rey le invitó a
continuar.

-Decidle lo que que
ráis a un hermano, pero
primero quisiera que me
escucháseis. He com
prendido, tras la muerte
de Raquel, la gran locu
ra que estaba cometien
do. He visto cuan inícua
mente me he estado
comportando estos años
con' mi patria, mi espo
sa, "mi familia y mis súb-

ditos. Heconozco mi lo
cura y he visto el interés
del diablo por convertir
~ne en una persona pres
ta a servirle. Afortuna
damente he empezado a
ver claro, aunque para
ello ha sido necesaria la
muerte de dos personas.
El suceso, triste y dolo
roso tiene un rincón os
curo que tú, amigo mío,
quisiera, de ser posible.
que me aclaráseis.

Veréis, aquella mu
jer sacrificada en la pira,

. Haquel para todos, y el
cuerpo del desconocido
ahogado en una hoya
del río... ¿Creéis, efecti
vamente, que eran, que
son, los cuerpos de la ju
día y de sus asesino?
Quieren que así sea, y
así será, no vaya desen
gañar a nadie. Está
muerta. Dios lo ha que
rido así. Pero amigo mío.
ahora estamos solos y
sabéis que bien que no
se me puede engañar fá
cilmente. Una mujer
muerta en la pira... ¿Na
die recoge los vestidos
que no se han quema
do...? ¿Milagro?, ¿Nadie
se lleva los brazaletes.
los anillos... ? ¿Otro mila
gro? ¿Quién quería que
se diese fe de que esa
mujer y Baquel eran la
misma persona?, dema
siada gente, creo yo. ¡Ay,
querido amigo, que poco
creíble se me hace esta
historia!

l.a serenidad del rey
constrastaba visiblemen
te con la nerviosidad del
joven castellano.

~Señor, os puedo
asegurar que esa mujer,
muerta en la pira. y el
caballero ahogado en el
río son para mí una in~

cógnita tan incomprensi
ble como lo es para vos.
No sería capaz de afir
mar nada y mucho me
nos negar, pero sefí.or

¿Para qué remover más
el agua ni las brasas?
Dejcmos en paz a los
muertos, sean quienes
sean. Y'a los vivos, dejé
mosles también para
que sigan viviendo hasta
que Dios lo considere
oportuno. Pero si es
vuestro deseo que vaya
contra el destino haré lo
que mi rey me ordenc.

-No, no. Tell(Hs ra
zón, amigo mío, scrá
mejor que quede todo
cual está. Haquel ha
muerto para mí, para mi
pueblo y para la historia.
A partir de este momen
to mi vida volverá a de
dicarse. en cuerpo y al
ma, a la lucha contra el
infiel, a amar a mi espo
sa y a mis hijos, a procu
rar el bienestar de mi
pueblo y a ofrecer mi vi
da por el triunfo de La
Cristiandad y la Fe de
Cristo.

y esta promesa se
cumplió al pie de la letra
durante los muchos años
que vivió estc paladín
llamado Alfonso VIll.

&&&&&&&&&&

Esta simbiosis de
historia y leyenda no fi·
naliza con las últimas
palabras dichas por el
rey. Sería imposible ce
rrar el capítulo sin cono
cer lo que le sucedió a la
semita y al joven agare~

no, o cómo recibió la
enamorada reina al es
poso arrepentido, o qué
fue del noble que urdió
la trama del secuestro y
de su esclava enamora
da o ¿Dónde dejamos al
castellano y a su esposa?
Por estas inconclusas
historias, o leyendas. co
mo más os guste. y otras
muchas, seguiremos en
contacto a través de
otros capítulos, Natural
mente, si ello fuere de

.-<
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La desocupación
tecnológica (1)

La solución inevitable para elimi
nar el desempleo ma'livo ocasio
nado por las mejoras fantásticas
en la productividad, las transfor
maciones de la infraestructura,
la simplificación del diseño de
productos y la automatización. es
acortar o disminuir las horas de
trabajo. Hoy en día, el hecho de
que la sociedad permita que exis
ta el desempleo no productivo y
persistente, es por completo irra
cional. La reducción de los ingre
sos de lll1a persona a nivel de de
sempleo o compensación por ins
tituciones del Estado disminuye a
su vez el gasto en bienes y servi
cios. lo que, a la larga, ocasiona
más desempleo. Y lo que es peor,
canalizar el dinero de los contri
buyentes a un uso no productivo,
cuando podría utilizarse de una
forma distinta.

Si la tasa verdadera de de
sempleo está en un 15%, el modi
ficar la semana laboral de todos
al 85% de lo trabajado, sería la
forma más sencilla de lograr ple
no empleo, en horas esto signili
ca, que si una semana laboral
tiene cuarenta horas de trabajo,
para que el desempleo de 15% (6
horas semanales) desaparezca,
la semana debería ser de 34 bo
ras trabajadas.

La infraestructura pública
siempre tiene la urgente necesi
dad de reparaciones y amplia
ciones. pues los caminos y la
vialidad en general, normalmen
te no se encuentran en muy
buenas condiciones, así como
las calles y autopistas inadecua
das y gastadas por los crecientes
volúmenes de tránsito.

La alternativa práctica de
transporte público. segura y có
moda, al transporte individual y
la realización de compras en co
che para la rutina, no resulta
aún muy usada. Una respuesta
rápida a la primera señal de au
mento del paro sería la reactiva
ción automática de las obras pú
blicas. Todos los niveles del go

.bierno deberían tener elaborados
planes para esta contingencia.
Niemira y Philip Klein cuando
hablan de los ciclos económicos
dicen que parecen ocurrir sm im
portar sí los gobiernos son inter
vencionistas o no.

Así se han desarrollado los
ciclos económicos, hasta hace
muy poco (la tecnología permite
que ya no sea exactamente de
esta manera):

La acumulación de capital
signilica que el capitalismo gasta

parte de sus beneficios en la
adquisición de nuevas máquinas o
tecnologías, o sea, sólo una parte
de sus beneficios reales se destina
a la adquisición de bienes para el
consmno y la otra parte es maqui
naria que-pasa al aumento del ca
pital existente. Estas máquinas, a
su vez, pueden tener por objeto la
expansión de la industria o la in
tensificación de la producción me
diante el aumento de productivi
dad del trabajo eI11as industrias o
en las empresas ya existentes. El
primer tipo de maquinaria hace
posible un amnento del trabajo, es
decir, más personas trabajarán, el
segundo acarrea despidos. A este
proceso se le llama "Desocupa
ción Tecnológica".

El mecanismo es el siguien
te: Una industria se crea o se ex
pande y contrata personal, así se
disminuye la presión ejercida en
el mercado de trabajo, bajando el
índice de desempleo, los salarios
en general suben, empezando un
ciclo de prosperidad o de bienes
llar social. Inmediatamente, el
aumento salarial hace posible
que cierto tipo de tecnología o
maquinaria se pueda emplear,
usar o comprar y que antes no
resultaba provechosa debido al·
bajo nivel de ingresos por perso
na. Esto trae como consecuencia
que una cierta cantidad de traba
jadores, en cuanto a su producti
vidad, sean sustituidos, ventajo
samente para el empresario, lo
cuál se traduce en despidos y de
sempleos: Mientras la tecnología
se está produciendo, la prosperi
dad continúa, o incluso puede
awnentar, pero una vez esta tec
nología entra de lleno, el cuadro
se modifica completamente. Los
trabajadores o empleados que
"han quedado en libertad". léase,
sin empleo, están condenados a
no poder mantener a su familla y
tampoco a lograr hacer frente a·
compromisos prestablecidos; en
términos financieros el grupo fa
miliar "quiebra" se ha matado la
gallina de los huevos de oro. Da
do que estos obreros también
eran consmnidores, el gasto y las
compras bajlID y se derrumba el
mercado interno. Así las máqui
nas o la tecnología que surgieron
en la prosperidad se Vuelven inú'
tiles, primero las más viejas o
menos eficaces, tráyendo como
consecuencia más paro. El que
las máquinas pennanezcan ocio
sas representa mucho capital
inutilizado y que gran caritidad'
de empresarios no puedan hacer

frente a sus obligaciones, desa
rrollándose lUla depresión finan
ciera que lleva al estancamiento
de la producción de bienes;
mientra.<; la depresión o la crisis
sigue su curso, ya se ponen en
movimiento las condiciones que
se requieren para una nueva re
cuperación.

La intervención del Estado,
generalmente, se inicia demasia
do tarde, después que la econo
mía ya le dio vuelta a la situación
y ésta empieza a recuperarse.

La semana laboral disminui
da a 34 horas sin reducción de sa
larios producirá estos dos efectos:

1. Un incremento automáti
ca económico de la mano de obra
en el 15%, lo cuál no quiere decir
que el producto fmal suba en es
ta proporción, pero si en la que
corresponda de acuerdo a la co
sa producida. Los otros dos facto
res, bienes de consmno y maqui
naria pueden quedar estables o
ligeramente un poco más altos.
En construcción, por citar un
ejemplo, la mano de obra repre
senta alrededor del 33% del cos
to, o sea, el 15% sería el 5% de
aumento del producto final. Si un
metro cuadrado cuesta 100.000
'pesetas, el costo subi.ría a
105:000 pesetas.

2.Que el dinero para cancelar
el seguro de desempleo se utilice
para pagar ese 15%, pero como el
dinero sale de los impuestos, se
acabaría pagando por todos los
empleados y obreros que cotizan,
en la práctica supondría una dis
minución de ingresos a los que ya .
estuvierlID trabajlIDdo.

Otra forma de canalizar los
impuestos para pagar el 15% se
ría disminuir las prestaciones so
ciales que el Estado está acostum
brado a suministrar, entre otras.
desmejoras en el Seguro Social,
disminución de pensiones, etc ...

Si la semana laboral es de
34 horas con reducción de sala
rios, o sea, que al que tiene tra
bajo se le quite de su nómina el
15%, su nivel de vida bajará en
idéntica proporción, lo cuál haría
desatar una verdadera batalla
económica entre iguales. El Esta
do Español tiene acumulados 3
billones de pesetas, más 1,5 que
viene por privatización de indus
trias eléctricas, parece ,ser que
esto y otro poco más servirá para
arrancar después de Maastrich
con el plan de pleno empleo. Da
miedo lo de KoW en Alemania.

Otra solución, sin reducción
de salarios y sin incremento de

costos en los bienes de contmno,
es que el 15% se dedique a traba
jar para exportación, es decir,
que los sueldos selID pagados por
el comercio con paises extranje
ros, esta es la utopía de la Unión
Europea, cada país dice o piensa
que sus posibles consumidores
serán mayores en clIDtidad, en el
caso español, pasarán de 40 a
300 millones, pero dado que to
dos los países pienslID de la mis
ma mlIDera al final cada uno se
quedará con lo que lo correspon
da, o sea, lo mismo que tenían,
pues si no -fuera así, ni tontos que
fuésemos o fueran para no inven
tar medidas restrictivas a los pro
ductos que nos lleguen de fuera,
siendo por cierto muy justa esta
medida, pues los demás harían
otro tanto. Nadie puede regalar
su mercado interno a nadie. seria
un suicidio económico que ningu
no está dispuesto a causar.

Lo que no puede hacer
Cuenca es dejar que los demás
trabajen para nosotros y después
quejarnos porque no tenemos
trabajo. La coIÍsigna es que nadie
trabaje lo que nosotros podamos
hacer. Un ejemplo: vendemos
nuestra madera a las provincias
vecinas y luego les compramos
su mano de obra a través de sus
muebles o productos terminados.
'Otro ejemplo: prodJcimos uni
versitarios que nunca podrán
trabajar. porque el campo escogi
do, ó la carrera preferida, está
saturada, en unos niveles que en
todos los casos superan con cre
ces el 15% del que estamos ha
bllIDdo. Las pipas salen de nues
tros girasoles pero el aceite lo

procesan en Andalucía.
Hace unos días leí un artícu

lo de la Plataforma Cívica por
Cuenca, parecía un partido de
fútbol, Ciudad Real 3, Cuenca 2.
Se referían al nómero de carre
ras que había conseguido cada
provincia. El problema es que
necesitamos que la Universidad
esté al servicio de la gente y no al
revés. No tengo a mano la esta
dística de personas que termi
nando determinadas carreras
consiguen empleo para desarro
llarlas. Creo sería muy interesan
te, y muy dramático, enterarnos
de cuantos se emplean en la ca
rrera estudiada. Agradezco los
datos que se pueden smninistrar,
pienso que esto se consiga a tra
vés de los Colegios profesionales.

Capacitar a más personas de
las que requiere el mercado de
trabajo resulta muy desmoraliza
dor para los que estudian con
ahínco sólo para descubrir que no
hay estudios disponibles, La canti
dad de trabajo apto o utilizable
para los seres humanos va, des
graciadamente en descenso. Di.ce
Marshall Burns en su libro Fabri
cación automatizadll (Englewood
Clifts. NJ. Prentice Hall, 1993):
"Las fábricas ya realizan amnen
tos de cientos y miles de veces en
la productividad en términos de la
produceión por operador de una
máquina. Si bien los grlIDdes fa
briclIDtes y 1os'sindicatos pueden
haberse resistido a esa influencia,
está en progreso un descenso ine
xorable en la cantidad de esfuerzo
humano m~cesario para producir
bienes manufacturados". r;¡

Julio César Zomeño
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El jefe médico-quirúrgico de la plaza de toros de Cuenca analiza el Real Decreto
que regula las instalaciones sanitarias y el servicio médico en estos espectáculos

Amador Jiménez: "en ningún momento corre
peligro la celebración de festejos taurinos"

CUENCA. Llanos Cerrillo. La
pasada semana el director
general de Administra<;ión
Local, Abencio Cutanda se
reunió en nuestra ciudad con
representantes del mundo
taurino para explicarles el
Heal Decreto que entró en vi
gor el pasado día 12 y por' el
que se regulan las instalacio
nes sanitarias con las que de
ben contar las plazas de to
ros. Cutanda mostraba su
preocupación por el futuro de
la fiesta ya que consideraba
que los mínimos exigibles
eran difíciles de cumplir por
la mayoría de las plazas de
nuestra región.

Desde el Correo Con
quense hemos querido anali
zar este decreto con un pro
fesional médico que nos pu
diese aclarar hasta qué
punto se podía temer por la
celebración de los festejos
en nuestra provincia; para
ello hemos hablado con
Amador Jiménez, miembro
de la Sociedad Taurina de Ci
rugía y jefe del servicio médi
co-quirúrgico de la plaza de
toros de Cuenca, quien ha
querido aclarar que quizá es
te Real Decreto pueda haber
dado la impresión de que el
listón establecido es muy alto
y de que los festejos se están
celebrando sin unas mínimas
normas de ~eguridad, cuan
do, afirma, "la inmensa ma
yoría,está funcionando bien
y con la dotación de medios
adecuada, por lo que llega
mos a la conclusión de que
ni los empresarios, ni los al
caldes, ni los aficionados de
ben temer por la continui
dad de los festejos, ya que lo
único que se necesita es un
poco de esfuerzo y una míni
ma inversión, con la que se
conseguirá una rentabilidad
muy superior".

Por otra parte, el ciruja
no, aclara que esta Norma
se ha realizado de forma
consensuada con los profe
sionales médicos en la mate
ria, "por lo que se trata de
una Ley muy cuidada y ela
borada hecha con el máximo
sentido común".

Amador Jiménez, opina
que el Real Decreto contra lo
que se ha dicho, beneficiará
al desarrollo de los espectá
culos taurinos, ya que permi
tirá mejorar y dotar a los co
sos de unas instalaciones
adecuadas y servirá para co
rregir las múltiples deficien
cias que sufren algunos de
ellos, "lo que no se puede
permitir es que existan unas
dependencias, como yo he po
dido comprobar, que se usen,
lo mismo para cámerino o es
tablo que para enfermería o
que haya plazas en las que se
hagan inversiones importan-
tes en el aspecto ornamental
y que luego no se construya
una enfermería".

Por todas estas situacio
nes, Jiménez cree que el Real
Decreto ha sido muy oportu
no, ya que obliga a cumplir
unas normas sanitarias que
son necesarias para el desa
rrollo del festejo, "con él no
se perjudicará a nadie sino
que hará que aquellos (que
son pocos) que no cumplen
con las mínimas exigencias
tengan que hacerlo y así se
contribuya a la mejora de la
fiesta nacional".

La alarma creada a raíz
de la publicación del Decreto
responde según explica Jimé
nez a dos cuestiones: En pri-

mer lugar, por las instalacio
nes requeridas, "se exigen
cuatro dependencias y un
aseo, esto supone una inver
sión que no resulta costosa,
ya que en muchos casos bas
tará con realizar una serie de
tabiques en la instalación que
ya exista o simplemente será
necesaria una pequeña obra
de ampliación".

Por otra parte está el ma
terial médico sanitario, "este
material -matiza el cirujano-,
no es necesario que se en
cuentre d~ manera perma
nente en la plaza, sino que,
con que se lleve justo para la
corrida será suficiente".

El doctor Jiménez, aña
de, además, que el material
con que se deben dotar las
enfermerías es donado sin
costo alguno por el Insalud y
podrá ser trasladado de una
plaza a otra en función de
las necesidades.

En este punto' encontra
mos el problema de la coinci
dencia de muchos de las cele
braciones en un período corto
de tiempo, Amador Jiméne.z,
asegura que esta coincidencia
no es ningún problema, "es
tudiando la agenda del año
pasado' y analizando los per
misos que había dado la De
legación de la Junta; sepa
rando los espectáculos mayo-

res, que son, corridas de to
ros, rejones y novilladas pica
das; los festejos medianos,
que son las novilladas sin pi
cadores y los menores, que
son las becerradas. encierros
y el toreo cómico, vaquillas.
etc, vemos que la mitad del
mes de agosto y de septiem
bre tenemos una coinciden
cia de 16 festejos; pero re
sulta que de ellos, sólo uno
es mayor, tres o cuatro son
medianos y el resto son me
nores, como resulta que las
instalaciones y el equipo mé
dico es proporcional a la ca
lidad del festejo es muy pro
bable que con los equipos
que ya tenemos y el personal
disponible podamos satisfa
cer la demanda".

Todas estas instalaciones
además se ven reforzadas por
los centros de salud y consul
torios existentes en las distin
tas localidades.

Aspectos mejorables
Amador Jiménez reconoce,
por otra parte, que este Real
Decreto tiene algunos fallos
que sería importante subsa
nar. En primer lugar. en lo
que se refiere al material clí
nico del que deben disponer,
el cirujano conquense piensa
que se debería especifit:ar
que el aparato de anestesia

debe estar presente simple
mente en los que se conocen
como festejos mayores, ya
que según se tespecifica pos
teriormente, es únicamente
en éstos. en los que se exige
la presencia de un anestesis
ta, "yo confío en que esto ha
ya sido un errata al redactar
y que se pueda subsanar. ya
que en los festejos en los que
no se exige la presencia de
anestesista no tiene por qué
haber un aparato de aneste
sia de gases. ya que el resto
de profesionales no están au
torizados para usarlo, pues se
correría un riesgo innecesa
rio, que se evita fácilmente
recurriendo a anestesias quí
micas por vía intravenosa o
analgésicos" .

Otra puntualización que
debería hacerse según Jimé
nez, es en el apartado de per
sonal, "ya que a la hora de
especificar el personal nece
sario se establecen dos cate
gorías, la de festejos mayores
(corridas de toros, novilladas
con picadores, rejones y festi
vales con picadores) y el resto
de espectáculos taurinos en
los que intervienen profesio
nales; y se deberían estable

. cer tres~ distinguiendo feste
jos medianos (novilladas sin
picadores), para los que se
dotaría con el equipo inter
medio y menores en los que
bastaría con un médico gene
ral y un A.T.S.".

Amador Jiménez confía en
que se puedan superar estas
deficiencias y asegura que esta
norma redundará en beneficio
de la fiesta nacional y no en su
desaparición, de hecho y con
tra lo que se había especulado
respecto a la imposibilidad de
llevar a cabo la mayoría de las
celebraciones taurinas de
nuestra provincia, el cirujano,
nos ha adelantado que ya ha
firmado los informes técnicos
para la celebración de dos fes
tejos en nuestra provincia,
concretamente en San Cle
mente y en Monteagudo, lo
que vendría a confirmar que la
alarma creada en los diversos
sectores taurinos ha sido algo
precipitada e injustificada. t!J

04:..
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Las películasde ·Ia semana

Splendore;i¡;

'yr: Mervyn Le Roy.
.' . : Greer Garson, Dana AnI!tnrwJ'

nMitchell.
-!._" .

',29 de mayo en La 2 03:15h;;;ij
Ji: 105 minutos.

a de la nueva doctora, una· ....
• "ta, causará entre los habitanté$'·

:La pelirroja
.' indómita

fil demonio 00/
las armas

'tes el nombre de un cine '.
...·a· punto de cerrar. Su prop·f

:~.Q todo lo que ha podido.

. 28 de mayo en La 211:00 h.
"Ión: 108 minutos.

'$25 de mayo en La 2 23:25 h.
'e •ón: 87 minutos."'aca, ,

. tori Joseph H. Lewis.

~"Z::.ggy Cmnin". J""".....;~
,~rt le atraen las armas desde su jnf'~.

'.hasta que un día, tras matar un ave~
.al, decidió que jamás volvería a matarf~~iJ

*** Muy Buena ** Buena *Regular

26 de mayo en C+ 22:05 h.
'n: 93 minutos.

t,~;rrainspottinfJj
~,_1

Como un
lif):' relámpago
ikes 25 de mayo en C+ 22:00 h.
~'A~.'::,', _ '
\J!lill'ación: 102 minutos.
':;':~~'_:'--'--' -" -ama. .
:j,<f. ,,- _:~ " •

¡~eetor: Miguel Hermoso.. ' ..'
;~térPretes:Santiago Ramos, Assumpta;',
isajona, EloyAzorin.";:
'Smopsis: '..' '"
~:"", ,'.. , -:-.- ,.' ..;~
~Pabl~ •.unchico de 17 años, ~e gus~J:)~~
,~ típIcas de su edad como Ir al fútbólJ¡
j.livertirse con susamigos.);'~~

**

*

*

*
*

***

del crimen 22:30 La 2

VIERNES 29 DE MAYO

una noche 11:00 La 2

MIÉRCOLES 27 DE MAYO

JUEVES 28 DE MAYO

MARTES 26 DE MAYO

LUNES 25 DE MAYO

herido en su honor 05:00 La 2

• La pelirroja indómita 11:00 La 2 *
• 8 segundos 22:45 C+

• La romana 02:20 La 2

• Mimi metalúrgico.

• El trece trece 01 :50 La 2

• lndependence Day 22:00 C+

• Danielle Steel: papá 03:00 T5

• Splendor 03:15 La 2

• Cinco almohadas para

• Trainspotting 22:05 C+

• Aeropuerto 02:00 La 2

• Extraños en un tren 02:40 La 2 ***

• La tía de Carlos en minifalda 11:00 La 2

• Como un relámpago 22:00 C+ **
• mdemonio de las annas 23:25 La 2 ***

• Beautiful GirIs 22:00 C+

• Un hombre de ideas 11:00 La 2

• Las aventuras de Marco Polo 24:00 La 2 *

• FBI contra el imperio

----------------------------~--- ------
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Cocina tropical (V)
Higos frescos en hojaldre con'
turrón al culis de framhuesas

INGREDIENTES PARA 4 PERSONAS

4 piezas de higos frescos pelados
40 g. de azúcar glas
2 yemas de huevo
4 cuadrados de pasta de hojaldre
cruda de 6 cm

PARA EL TUIUWN,

100 g. de almendra cruda molida
100 g. de azúcar
ralladura de la piel de medio limón
2 cucharadas de crema pastelera
20 g. de mantequilla
112 di de kirsh

PARA LOS CULlS DE FI\AMBUESA,

114 de frambuesas

50 g. de azúcar

Para preparar el turrón: En un bol,
hacer una mezcla con la almendra, el azú
car. la ralladura de la piel de limón. la
crema pastelera. la mantequilla y el kirsh.

Para preparar los culis de frambuesa:
Hervir las frambuesas y el azúcar durante
10 minutos. Pasar por el turmix y después
por un colador. Dejar enfriar.

Extender el hojaldre, colocar sobre
cada hoja un poco de pasta de turrón y
encima un higo. Untar los lados con un
poco de huevo batido y juntar los bordes
en la parte de arriba, terminando con un
pequeño detalle decorativo de la misma
pasta de hojaldre.

Poner a cocer al horno durante 12
minutos a una temperatura de 2500 C. A
media cocción, espolvorear con azúcar
lustre. Poner en el fondo de 4 platos el
culis de frambuesa. encima el hojaldre de
higo y servir templado. t!I

~ Entre estas dos --,~ ,
! . , "l'I 'W , 1....;..

i, l., i
,

im~eneshay ! 'Í:_.

"'''.'

I I siete diferencias. I I
. ,'\ . ,

. "

< "

¿Seria capaz de .,... ...
M

IJ f![j I •-\ 11' ~'"

descubrirlas?

Horósco O
ARIES egoista y dediqueles un poco de y dediquelé más tiempo a la otra ESCORPIO solución. Cuide a su pareja. últi- .4
21 de marzo- 20 de abril. tiempo. A la larga lo agradecerá. persona. EVella también necesita 24 de octubre- 22 de noviembre. mamente la tiene un poco. aban-
Semana propicia para sus rela- Su pareja necesita un poco más sentirse querido. El terreno labo- Extreme su atención en la carre- donada.
ciones sentimentales. En el terre- de tiempo. ral está en auge. tera esta semana. En el amor se
no laboral se le presentan nue- le presentan nuevas conquistas ACUARIO
vas opiciones. CÁNCER VIRGO pero ninguna seria. 21 de enero- 19 de febrero.

22 de junio- 22 de julio. 24 de agosto-23 de septiembre Sus problemas laborales se van a
TAURO Seguramente le surga esta sema- No presione tanto '7 su pareja, SAGITARIO solucionar con esa "nueva oferta
21 de abril- 20 de mayo. na un viaje de trabajo. no lo dejelé más campo libre y verá 23 de novbre-21 de diciembre. que tanto tiempo lleva esperando-
Sus problemas de salud están desaproveche puede servirle . como todo sale tal y como estaba Sufrirá extraños dolores esta la. Aceptelá. está en una momen-
desapareciendo. Cuide su bolsi- para lograr el ascenso que tanto esperando. semana a consecuencia de los to de suerte.
110. esta semana tendrá gastos tiempo lleva esperando. excesos que está teniendo. TomeR

extras que no esperaba. LIBRA sé la vida con más tranquilidad. PISCIS -LEO 24 de septiembre-23 de octubre 2.0 de febrero- 20 de marzo.
GÉMINIS 23 de julio-23 de agosto. Su familia está preocupada por su CAPRICORNIO Mala suerte con el dinero. No
21 de mayo- 21 de junio. Sus relaciones de pareja están estado de ánimo. Hable con ellos. 22 de diciembre-20 de enero. intente solucinarlo con los jueR

Está descuidando mucho su rela- pasando por momentos muy difI- Todo tiene solución. No le de más No se agobie, lo que tenga que gos de azar. le traeran más
ción con los amigos. No sea tan elles, no piense tanto en si mismo vueltas a los pequeños problemas. ser será, ya verá como todo tiene problemas de los que tiene. t!I
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Telé onos de Interés
CUENCA Prefijo 969 I\1QTILLAPrefijo 969 LASPEDROÑERAS

Bomberos 22.1Q.80' Borot>eros 33 1496 Prá¡jo967Policía Nacional 091 PoIic~aLocal 33 1:4 9<?
Pollcfa_~ 22 48.591 Z2. 48 65 GUarWaCivil 33 ¡¡lO Guardia Civil 1600 16
Guardia Civil 2:? 11 00 Cruz Roja 33 1333 Cruz Roja 160306
:Protección Civil 222511
Cruz RQja 222200, SAN CLEMENTEPráijo969 HUETE
centro de Incendios Forestales 140119 Bomberos 30 JO 43 Práijo969

Policía Local 30 10 43 Policía Local 37100S '
TARANCON Prefijo 969 Guardia.Civil 3000 10 Guardia Civil 372216

BomberOs 32005J
Policía Local 32005] PRIEGO Prefijo 969 BETETA
Ouardia CiviJ 3209 ()() Bomberos 31 1449 Pret;jo969
Cruz Roja -32 12 10 Guardia Civil 31 10 15 Guardia Civil 318008

Farmacias de Guardia

25. LunesD'.Ma. Sagrario García Honduvilla Fray Luis de León, 40
26. Martes D'.
27. Miércoles D. Antonio SimónAlbadalejo. Avda Reyes Católica;,5
28. Jueves D'.Ma. Jesús AJm Caa:t Alfonso VIII, 73
29.Viemes DJuanocJaOuzMartínezRuiz San ilime,9
30. Sábado D. José Luis Joverülmxla SanLázaro, 4
31. Donúngo D'. M".Carmen Gil SanJuan. Avda Reyes Católicos, 56

, . .
.

TEMPLOS Sábadosyví.perasdefiesta I Domingos y festivos

Horario de Trenes T no. 22 07 20

Llega
Madrid

Sale L.Ie¡yt
Cuenca Tamm'n

Salidas de Cuenca

•••

Cuenca - Madrid / TI. (969) 22 11 84

RADIO TAXI: (969) 23 33 43
PARADA TAXI: (969) 2136 66

Sale L.Ie¡yt Sale Llega
Circula Madrid Tamm'n Tamocén Cuenca
Diario 10:00 12:00
Diario excepto Sábados 18:30 20:30
Diario exceptO Sáhadosy Domingos 06:45 07:55 08:00 09:15
Diario 08:00 09:10 09:15 10:30
Diario 12:00 13:10 13:15 14'30
Diario 14:30 15:40 15:45 17:00
Diario 16:30 17:40 17:45 19:00
Viernes.Sábado y Domingo 18:30 19:40 19:45 21:00
Diario 20:00 21:10 21:15 22:30
Diario excepto Sábados 22:00 23:10 23:15 00:30

Valvcrde del Júcar- Valencia : 7:30
Albacctc 8:15 y 14:30 y 17:00 (labor) y 17:00 (festivos)
Valencia .: .. _ ~ _ _ : 7:00,JO:OO yJ6:00 (labor) y 17:00 (festivos)
Villamalca 16:00
Pozuelo ,_ : 15:00

Casasilnarro 14:30
Mira / 15:00
Vi llar del Humo 15:00
La Roda :.; 14:30
Barcelona 9:30
Teruel : 9:30
Quintanar de la Orden ; 14:00

Sta. Cruz de Moya 15:00 (labor) y 14:00 (saba.)
Socuéllamos 15:30 (labor) y 14:30 (saba.)

SaeJiees ~ ~intanar- :Horcajo - ViIlamayor ' . ~ ~ \4:00
Cañete ~ Sta. Cruz de Moya 15:00

M. Cuervo - Socuéllainos 15:30 (labor) y 14:30 (saba.)
Villalba del Rey : : ~ 14: J5 (de lunes ajuev.) y 15:00(viem:)

Tragacete - yega dcl<:~o _ .- ........•.. .:. -; , ',l4:3(j:
Las Pcdroñeras 15:00 (labor.) y 13:30 (saba.)
Caiiamares; Beteta : ~ , 14: 30 (de lunes a s3ba:)
La Álmarcha .. ~- : 14: 15 (labor) y 13:30 (saba.)

San Clemente : 15:00 (Iabor.)y l3:30 (saba.),
Toledo .- ' :-.. .- - .- ~ .. .-:: .- ::~5:3Ó (de lunes a v¡'ein~)

Salfneroncillos- i-••• .. .- , .- 14:45 (de tunes 'a viem~)

'Las Majadas .. ~.: : :- -1,i:30 (ÍlIlles-, miér~: y-viem.)

Poyatos- ~Fu~scusa.~ .: ~ ; .. : , i~:ÓO(lunes.'~éfC..y,Viem.)
Valdemeca . 15:00 (lunes, miérc. y viem.)

Circula
Diario excepioD()lllÍngos

..

07:30 09:30
Diario 14:30 16:30
Diano 08:00 09:10 09:15 10:30
Diario 10:30 11 :40 11:45 13:00
DiaríoexCepiosál:WlosyOomingOS -12:00 13:10 13:15 14:30
Diario 14:00 15:10 15:15 16:30
Diario 16:30 17:40 17:45 19:00
Diario i8:30 19:40 19:45 21:00
Diario 20:00 2UO 21:1:S -22:36

.

Domingos 22:00 23:10 23:15 00:30

Madrid - Cuenca

Llc~ada

11:34
13:51
18:26
22:33
08:32

Llegada
1l:33
] 8:3.5
21:54
08:19

9:00- 10:00 - 11:00 -12:00- 13:00· 19:00

10:00

11:00

Circula Salida
Diario 08:53
Diario 11 :20
Dimio 15:52
Diario 19:50
Aranjuez-Cuenca 06:05
(De lunes a viernes)

Madrid - Cuenca

Valencia - Cuenca
Circula Salida
Diario 08: 12
Diario 15:12
Diario 18:.12
Uticl-Cucnca (lu. a vi.) 06:40

Llegada
09:38
11:36
14.03
17:37
21:36

19:00

19:00-

18:00

18:30

Horario de Misas

Circula Salida
Diario 07:00
Lunes a Viernes 09:05
Diario 11 :34
Diario 14:45
Diario 19:05

Parroquia San &teban

Nlra. Sra. de Fátima

Cuenca - Valencia

Cuenca - Madrid

Iglesia Siervas de Jesús

Iglesia de San Felipe

Parroquia Slmo. Cristo del Amparo

Iglesia MM. Benedictinas

Circula Salida Llegada
Diario 08:50 11 :56
Diario 11:36 14:54
Diario 14:40 17:54
Diario 18:40 21054

Parroquia de Santiago (catedral)

Sanatorio San JuIián

Capilla de Cáritas 19:30 11:00-12:00-19:30

Parl'O<!.uiai\'lra. Sra-.de 1a1'~ __r-1930 0.._-...... . --. . 900-113~:12}O~13:30:1~;~1

Parroquia San Fernando_ . 19~~ ~1s.:.llJI5:121~:1315:18~5 -19:!5j

:::~~~:Ana .___1~~~___ ._ .. _~~~1-11:;~200-1300-1830 I
----------------. ------------ .. -- ..------ -- .0.0-·---1
Parroquia San José Obrero 19:00 ~3,o.:~1:00_:12:3~-19:~ __ j
Cuartel de la Guardia Civil I 13:00 ¡
P;;;:-;<Iqni;d~San Julián i 19:00 I 11:30 - 12:30 - 19:00 I
·Iwesia Nlra. Sra. de la Fuensan~ -1 18:00 - ... -. --¡- -10:30 ¡

I 9:30- 12:00-13:00¡
Iglesia de San Pedro L.__ ___ j 11:00

jIglesia MM. Angélicas ! 11 :30
i .. - -+--------- .- --·-1----

~~~~~;~1~:~;~;~,-~=_L::: . . :~::-1700 I
¡Ermita de S~_~ ~.idro _ 1 __. __ 20:00 1 I

IParroquia de El Salvador 19:30 [10.00-11:00-.12:00. 13:30·18:30·19:30 I
¡ 11:00 - 13:00
1-
j 8:00

---1 1300 __ j:;:::::::iOnmas __ ....-.--~~~ --------f-. :~~-- I

;;~:~~:=-- .. 19:00~O:OO~-_~_-__I-:~~0·9~-1100:_1200:::.19:1

:~;i:::::d:=~,ra~OS-18:00- -----=+1~:-12.00~18:()(J- --~ I
_.._ .. .._ ... .._. . -_o... ....._.. _. __ -j

MM. Canoelitas Descalzas 11 :30 1........--.-..-...-.----------- ------------.-- ----- - .. - -----1
Pensionistas de la Seguridad Social • 10: 15

S. Jnlián ''El Tranquilo" 1-,9:00-.-- - -----[1;:00 ----
I 11:00 -12:30

.....
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VEi\DO

Piso soleado, baja comunidad,
céntrico, salón, 4 dormitorios, 1
baño. cocina, trastero, cámara,
calefacción (reformado). Tlf. 22
73 41. llamar mañanas de 9 a 11
y tardes de 3 a 8.

Casa completa, de tres plantas,
parte antigua de Cuenca a 100 m.

. del auditorio O Bajada de San
Martín, TIf. 227341 Y 21 23 24.
Llamar mañanas hasta las 11 y
toda la tarde.

OPORTUNIDAD
Chalet frente al
club de tenis.

4 dormitorios, salón.
Agua y Luz.

Te!.: 21 17 45
214281

Piso urbanización Fuente del Oro.
O San Damián. Soleado. 100 m2. 2
baños. Calefacción individuaL Gas
ciudad. Comunidad baja. Cocina
amueblada. 11.965.000 Pta. TeL:
2251 04. Noches

Vendo Moto Trail-Yamaha 750 cc.
Supertenere 700.000 ptas. o cam
bio por Trail350 ce. TeL: 21 48 20

Renault 19 Chamade , turbo die
seL Precio a convenir. TI 21 27 64.

Renault 9 Diesel. 200.000 ptas.
Tel.: 2942 26

Se vende Derbi Varian!. Precio a
convenir. llamar por las tardes al
TI 22 2412.

Arco de Palas marcá SANWA. TIf.
226970. Preguntar por Julio.

Semana de multipropiedad en
Tenerife. Temporada alta. Sensa
cional oportunidad. Los interesados
llamar al teléfono 2215 49.

Equipo de megafonía práctica
mente nuevo. Tlf. 22 91 58 en
horas de comercio o 25 32 29 a
partir de las 20 h.

Máquina de escribir, Línea 98,
ideal para preparar oposiciones.
m. 23 14 66.

Módem 14,000 BPS con regalo
de AMARlA IBERTES, por
17.500 ptas. TIf. 22 69 70. Pre
guntar por Julio.

Vertederas de 3 camas, mode
lo de Villar de Cañas, estado
seminuevo. Valverde de JÚcar.
TIf. 20 12 69.

Vendo Vespa 125 en perfecto
estado. Interesados llamar al TI.
908046768.

Sembradora Gil de 13 chorros,
discos de 2 cultivadores de 11 y
vertederas de 3. TIf. 3432 46.

Cosechadora 960 Y repuestos
usados para cosechadoras
DEERE. Tlf. 12 55 67

Aventadora de lentejas. Tlf.
300987.

Piso en Tarancón. Céntrico. 4
dormitorios, salón, baño, Cocina
amueblada, 2 terrazas, calefac
ción central. todo reformado es
para verlo. Urge por traslado.
Tel.: 32 53 29.

Sacos usados en muy buen estado
a 25 ptas. m. 967/49 84 46.

Solar de aproximadamente unos
300 m" en Tiradores Altos con
posibilidad para edificar hasta dos
alturas. TI. 23 32 73.

Sacos de esparto grandes. m. 29
82 11. Preguntar por Saturnino.

Se vende o alquila cafetería
acondicionada para abrir. 75 m2.
Plaza Fuente del Oro. 9.975.000
pta. Te!.: 22 5104. Noches.

Suzuki Lido de 75 cc. en muy
buen estado. Precio a
convenir.m. 22 12 99. Preguntar
por Juan Carlos.

Abrigo de pelo y abrigo gris.

~:,r;!~;~~fi
.',' .,~::i~~¡~&~i

50.000 pesetas. Tailas 42 y 44..TI.
23 48 01. Gloria.

Mamiya 645 Súper con acceso
rios. TI. 23 00 15.

Fiat Croma. Aire acondicionado.
Elevalunas eléctrico. Cierre cen
tralizado y llantas de aleación.
Precio a convenir. TI. 21 27 64.

Moto BMW K-75 con ABS, male
tas. 26.000 kms. Precio a conve
nir. TI. 21 27 64.

Sofás, taburetes y mesas de Cafe
teria-Pub. Precio muy económico.
TI. 22 65 62.

Furgoneta de Servicio Público
con tarjeta nacionaL Ebro. TI.
373058.

Se vende o alquila supermerca
do de 150 m2 en Buendía. Alqui
ler 30.000 pta/mes. TL 37 30 58.

Ordenador JUMP 486, 120 MHz,
C.D. Room, Windows 95, por
130.000 pta. TL 22 01 72. Pregun
tar por Jesús.

Se vende o alquila local prepa
rado para Bar-Restaurante de
135 m2 a estrenar en Buenache
de la Sierra. TI. 22 22 87.

Se venden o alquilan aparta
mentos amueblados de dos habi
taciones con calefacción y cocina,
a estrenar en Buenache de la
Sierra. TI. 22 22 87.

Vendo piso a estrenar, acabados
inmejorables, zona Colegio
Ramón y Cajal. TI 22 70 57.
Horario de oficina.

Vendo plaza de garaje entrada
de vebiculos CJLos Tintes y Peato
nal por CJMaestro Pradas. TI 22
70 57. Horario de oficina.

Vendo apartamento en Torrevie
ja. 2 dormitorios, amueblado a
estrenar. Cerca del mar. 500.000
entráda única. TI 911795 39 OO.

Se vende vaca de 4 años con ter
nero. TI. 35 71 32.

. Vendo piedra vieja, ideal para la
construcción. TI. 21 1506

Vendo Moto de campo, Scuter 50,
refrigerada por agua. Muy buen
estado. 500 kilometros. TI 22 86 22.

Vendo Diesel. Peugeot 505-SRD,
dieseL Buen estado. 320.000 pta.
TI 967/53 91 42 Y939/611604.

Vendo báscula Ariso de 60.000
kg. como nueva. llamar a TI. 12
3018 Y22 39 40.

Piso de 4 dormitorios, econó
mico. Tel. 23 26 86.

Vendo carabana, cinco plazas,
con avancé, lavabo. cocina y
nevera. Preguntar por el Sr.
AbriL TL 93/640 65 74.

Particular por cierre de negocio
vende 2 botelleros, 1 plancha,
cocina freidora, registradora,
jamonera y demás enseres rela
cionados con la hostelería. TI. 37
30 58. Preguntar por Pablo.

ALQUILO

Plaza de garaje en Pozo de las
Nieves. Tel.: 22 25 78.

Plaza de garaje en Cuenca
"Parroquia San Fernando" TIf. 22
2618. Celia.

Local comercial con 11Om2., e:
Hermanos Becerril. 11f. 31 30 11.

Nave en Polígono de Los Palanca
res de 230 m2., con agua y luz,
TIf. 28 14 88.

Nave en Polígono Industrial
"Cubert" de 250 m2., con luz y
agua. TIf. 2200 83.

Garajes directamente propietario.
11f. 22 88 75.

Plaza de garaje en Fuente del
Oro, O Alameda del JÚcar. Tlf.
281212.

Local comercial en zona céntrica
de Cuenca, de 200 m2, precio a
convenir. m. 22 15 17.

Cazador. Alquilo perreras.
Información 22 21 55. Pregun
tar por Jesús.

Piso elfPrincesa zaida, 5 dor
mitorios, salón, cuarto de estar,
cocina, 2 baños. TI 22 05 22.
Horas de oficina.

Piso en Fermin Caballero, 8, tres
doruútorios, salón, 2 baños. TI 22
05 22. Horas de oficina.

Alquilo piso en Reyes Católicos,
43. Calefacción central, ascensor,
portero electrónico, tres dormito
rios. TI. 2600 23.

VARIOS

Se dan dases de pintura, dibu
jo, fotografía. Tlf. 23 19 95.

FRANCESA: Dominio español,
inglés, italiano y portugués. Cla
ses, traducción y relaciones
comerciales. TI. 22 72 66 , 22
2614 FAX. 22 72 71.

Se llevan contabilidades a
sociedades (Gestión impuestos,
lSS. Memoria), empresarios y
profesionales (Gestión impues
tos, IHPF). Tl 23 48 85. Llamar
por las tardes.

Se ofrece conductor para tra
bajar. Todo tipo de caroet,
incluido materias peligrosas. Tl
22 3738 De 15 a 16 horas. Pre
guntar por Jose.

Se ofrece chica 24 años, para
cuidar niños o realizar tareas
domésticas. Con experiencia y
responsable. Preferente: interna
(zona-Cuenca). Llamar de 9 a 11
de la noche. TI. 12 91 39. Pre
guntar por Cristina.

Se ofrece chico jóven para trac
torista Y palista. En posesión de
todos los carnels. Preguntar por
Ramón. TI. 970/78 65 92.

Se necesitan conduCtores para
traiJers ámbito nacional. Con
trato fijo. Remuneración más de
200.00 pta/mes. Interesados lla
mar al TI. 22 33 26. Preguntar
por Alberto o Pedro.

Diplomada en el profesorado
de E.G.B., se ofrece para cole
gios públicos, guarderías, ofici
nas y comercios. TI. 26 71 41.

Se hacen todo tipo de trabajos
de rotulación, vehículos, facha
das, vallas publicitarias, etc. TI.
234007

Se busca local acondiciona
do para bar en alquiler. Ti
3731 12

Compro pintura contemporá
nea. Interesados llamar de 7 a 9
al TI. 23 38 53. t!I .-

Si desea anunciarse. remítanos una carta a
Calle Colón. 56. 20 derecha

o bien llámenos a los teléfonos
23 28 31 ó 23 28 86

EL CORREO
CONQUENSE
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